
в  ЦК КПСС и Совете 
Министров СССР

13 марта прд председательством товарища Н. С. Хрущева состоялось 
совместное заседание Президиума Ц К КПСС и Совета Министров СССР, 
на Еотором были рассмотрены вопросы, связанные с дальнейшим совер
шенствованием руководства промышленностью и строительством, а также 
вопросы о разработке проекта плана развития народного хозяйства СССР 
на 1 9 6 4 — 1965 годы и проекта пятилетнего плана развития народного 
хозяйства СССР на 1 9 6 6 — 1970 годы.

В обсуждении этих вопросов приняли участие члены Президиума ЦК 
Ы іСС, кандидаты в члены Президиума ЦК КПСС, секретари Ц К КПСС, 
секретари ЦК компартий, председатели Советов Министров союзных рес- 
п ^ л и к ,  министры СССР и руководители других центральных гіреж дений.

В целях дальнейшего улучшения руководства развитием промышлен
ности и строительства и координации работы Госплана СССР, Совнархоза 
СССР, Госстроя СССР и государственных отраслевых производственных 
комитетов признано необходимым образовать Высший совет народного 
хозяйства СССР Совета Министров СССР ка к  высший государственный 
орган по руководству промышленностью и строительством в стране, об
леченный всеми необходимыми правами и полномочиями для решения 
вопросов, связанных с работой промышленности и строительством, и 
обеспечения успешного выполнения государственных планов.

В связи с образованием ВСНХ СССР рассмотрен ряд организационных 
вопросов.

да заседании принято решение о разработке проекта плана развития 
народного хозяйства СССР на 196 4 — 1965 годы и проекта пятилетнего 
плана развития намдного хозяйства СССР на 1 9 6 6 — 1970 годы.

*  Госплану СССР поручено с участием СНХ СССР, Госстроя СССР и Госу
дарственного комитета по координации научно-исследовательских работ 
СССР представить предложения о проекте плана на 1 96 4 — 1965 годы, 
который должен быть разработан на основе решений ноябрьского (1962  г.) 
Плену-ча ЦК КПСС и постановления Ц К КПСС и Совета Министров СССР 
по дальнейшему улучшению руководства промышлешіостью и строитель
ством.

Даны также поручения Госплану СССР и другим организациям подгото
вить проект перспективного плана развития народного хозяйства СС€Р 
g j  I 960— 1970 годы. В проекте пятилетнего плана имеется в виду кон
кретизировать задания, предусмотренные в Программе КПСС на первое 
десятилетие генеральной перспективы, исходя из необходимости пропор
ционального развития народного хозяйства, наиболее рационального и 
аффективного использования материальных, трудовых и финансовых ре
сурсов, повышения жизненного уровня трудящихся и дальнейшего укреп
ления обороноспособности страны.

------------------------------------------------------------------

Э к о н о м и ч е с к а я  
работа на предприктии

ПРОПЕТХРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЁДИНЯИТЕСЫ

С каждым годом ширится фронт 
коммунистического строительства 
в нашей ст]ране, в хозяйственный 
оборот вовлекаются все новые и 
новые материальные ресурсы. Ра
зумно использовать эти огромные 
ресурсы, добиваться наибольших 
результатов 'Я: меньшими затрата
ми — одна из важнейших задач 
социалистического хозяйствова
ния. На это еще раз с большой 
убедительностью указал X X II 
съезд КПСС.

В последние годы на многих 
промышленных предприятиях на
шей области стали больше уде
лять внимания экономике произ
водства, усилили борьбу с раз
личными издержками и потерями. 
В  борьбу за улучшение качествен
ных показателей работы предприя
тий все активнее включается об- 

ё  ществеяность.
* Заметно улучшилась экономи

ческая работа на Томском элек
троламповом заводе. Все основные 
цехи этбго предприятия переведе
ны на хозяйственный расчет. На 
всех участках наведен строгий 
учет и контроль за расходованием 
материалов, по-деловому организо
вано соревнование рабочих за 
коммунистическую б^ежливость. 
Каждый месяц на балансовых ко 
миссиях анализируются итоги ра
боты цехов, определяются меры 
для устранения наметившихся пе
рерасходов.

Большую помощь администра
ции и  партийной организации в 
борьбе эа бережливость оказыва
ют постоянно действующее произ
водственное совещание, общест
венное бюро экономического ана
лиза.

Заметно активизировалась в по
следнее время экономическая ра
бота в передовых цехах Томского 
подшипникового завода. Здесь 
прочно вошли в жизнь цеховые и 
заводской технико-экономические 
советы, которые анализируют эко
номическую деятельность цехов, 
настойчиво добиваются ее улуч
шения.

Многое делается для улучше
ния экономической работы в Кар- 
гасокскоіч, леспромхозе, на спи
чечной фабрике «Сибирь» и на ря
де других наших предприятий.

Но так дело обстоит далеко не 
\ 'Везде. Кое-где ограничиваются 
'  лишь общими призывами и рас

суждениями о пользе экономиче
ской работы, не подкрепляя их 
делом.

В самом деле. Можно ли гово
рить всерьез об умелом, рачитель
ном хозяйствовании, не внедрив в 
цехах хозяйственный расчет, не 
наведя элементарного поопераци
онного учета расходования мате
риалов? А  ведь цеховой хозрас
чет не внедрен даже на многих 
наших крупнейших предприятиях.

Все еще «собираются» внед
рить хозрасчет в основных цехах 
на заводе «Сибэлектромотор». Не 
поэтому ли в сборочных и других 
цехах завода тысячами скаплива
ются бракованные роторы н ста
торы электродвигателей, за кото
рые никто не несет никакой от
ветственности?

Не внедрен хозяйственный учет 
и в цехах Томского манометрового 
завода. Здесь из рук вон плохо по
ставлены пооперационный учет рас
ходования материалов, контроль 
за движением деталей по цехам. 
Каждый бракодел при таком «по
рядке» может выбросить испор
ченную им деталь и не понести за 
это никакой ответственности. Не 
случайно только в одном четвер
том заготовительном цехе этого 
завода, которым руководит тов. 
Бакланов, в прошлом году «про
пало» 19 тысяч держателей ма
нометров. Сколько труда, цен- 

Г ных материалов выброшено на ве
тер из-за бестолковщины, царящей 
на многих участкахі

Много материалов я труда те
ряется на наших проіііриятнях из- 
за выііусьа недобр' качественной 
продукции. Только в прошлом го

ду на предприятиях совнархоза 
из-за выпуска брака потеряно 
1.350 тысяч рублей. На эти сред
ства можно было бы построить 5 
многоэтажных домов на 400 квар
тир или 7 детских комбинатов на 
1.000 мест. Особенно велики поте
ри от брака на заводах «Сибэлск- 
тромотор», режущих инструмен
тов, электромеханическом и дру
гих предприятиях машинострои
тельной и металообрабатывающей 
промышленности.

Прямой укор в неумелом хо
зяйствовании многим руководите
лям предприятий — огромные не
производительные потерн. Только 
на предприятиях совнархоза из-за 
различных штрафов за недопо
ставку продукции, перепростоев 
вагонов под погрузкой и разгруз
кой и другой бесхозяйственности 
в прошлом году потеряно 2.596 
тысяч рублей.

Руководители многих предприя
тий равнодушно взирают на эти 
огромные потерн, не принимают 
решительных мер для того, чтобы 
закрыть все каналы бесхозяйст
венности. Об этом убедительно 
свидетельствует недавно опубли
кованное в нашей газете сообще
ние Ленинского районного комите
та партийно-государственного конт
роля гор. Томска. Руководители 
завода резиновой обуви тт. Быст
рицкий и Фортес не только не 
принимали мер, чтобы прекратить 
выпуск так называемых «неконди
ционных» резиновых сапог, но 
молчаливо мирились с тем, что их 
сжигали в топках котельной. Ко
митет принял строгие меры к  ви
новникам растранжиривания госу
дарственных средств,

О слабости экономической рабо
ты на многих наших предприяти
ях свидетельствует и тот факт, 
что ни предприятия совнархоза, 
ни промышленность местных Сове
тов области не выполнили в прош
лом году заданий по важнейшему 
показателю — снижению себесто
имости выпускаемой продукции.

«Нельзя держать у руля хо
зяйственного строительства работ
ников, — говорил Н. С. Хрущев 
на X X II съезде КПСС, —  кото
рые либо не привыкли, либо не 
умеют считать государственные 

деньги, видят свою задачу только 
в том, чтобы любой ценой выпол
нять план».

Необходимо на каждом пред
приятии, стройке, в каждой отрас
ли промышленности, в каждом це
хе, на каждом участке поднять на 
большую высоту экономическую 
работу, научиться умело, со зна
нием дела анализировать экономи
ческую деятельность, добиваться 
более рационального и эффектив
ного использования материальных, 
трудовых и финансовых ресурсов 
и устранения излишних издержек 
и потерь.

Пусть каждый коллектив объ
явит настоящую войну всем про
явлениям расточительства, бесхо
зяйственности, бракодельства, рав
нодушия к  использованию госу
дарственных средств и материаль
ных ресурсов.

Большая роль во всенародном 
походе за коммунистическую бе
режливость принадлежит органам 
партийно-государственного контро
ля с их многочисленным активом 
на местах, всей нашей обществен
ности. Надо позаботиться, чтобы 
на всех наших предприятиях дей
ствовали по-боевому бюро эконо
мического анализа, чтобы был зор
че взгляд, конкретнее дела народ
ных контролеров, членов «комсо
мольских прожекторов», чтобы все 
ценные замечания и предложения 
незамедлительно воплощались в 
жизнь.

Больше продукции, меньше за
трат! Закроем все каналы для бес
хозяйственности, обеспечим выпол
нение каждым предприятием зада
ний пятого года семилетки по всем 
количественным и качественным 
показателям!

Красное знамя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 4в-й 
1^62 (11952 )

ЧЕТВЕРГ,
и

марта
1963 года. 

Цена 2 коп.

Взять новые рубежи—почетная задача 
т р у ж е н и к о в  с е л  Р о с с и и

МОСКВА, 12  марта. (ТАСС). Сего
дня в Большом Кремлевском дворце 
закончилось совещание секретарей 
партийных комитетов и начальников 
производственных колхозно-совхоз
ных управлений РСФСР.

Высокие рубежи предстоит взять в 
пятом году семилетки труженикам 
сел Российской Федерации. Они ста
вят перед собой цель: дать Родине
2 ,5 — 2,6  миллиарда пудов хлеба, 
5 миллионов тонн мяса, 19 миллио
нов тонн молока, выполнить задания 
по закупке всех других сельскохозяй
ственных продуктов. Ка к  лучше, бы
стрее взять эти высоты, какие резер
вы привести в действие, —  эти воп
росы ,были главными в выступлениях 
ораторов.

Встреченные бурными аплодисмен
тами собравшихся, в работе совеща
ния сегодня приняли участие товари
щи Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
А. П. Кириленко, Ф. Р. Козлов, А. Н. 
Косыгин, 0. В. Куусинен, Д. С. По
лянский, М. А. Суслов, Н. С. Х ру
щев, В. В. Гришин, Л. Н. Ефремов, 
Ю. В. Андропов, П. Н. Демичев, Л. Ф. 
Ильичев, В. И. Поляков, Б. Н. Поно
марев, А. П. Рудаков, А. Н. Шелепин.

Председательствующий Л. Н. Еф
ремов оглашает полі'ченную из Кие
ва телеграмму. Участники совещания 
работников сельского хозяйства У к 
раины сердечно приветствуют своих 
братьев и сестер, передовых людей 
русской деревни и желают им успе^ 
хов в труде во имя любимой Родины.

Продолжается обсуждение вопро
са о задачах партийных комитетов и 
производственных управлений по 
улучшению руководства колхозами и 
совхозами и выполнению планов про
изводства и заготовок сельскохозяй
ственных продуктов.

На трибуне —  секретарь парткома 
Илишевского производственного уп 
равления Башкирской АССР А. Г. 
Аминев. Решительное и последова
тельное внедрение опыта передови
ков во всех хозяйствах управления, 
говорит он, является задачей перво
степенной важности в работе пар
тийного комитета.

По уровню производства зерна, 
мяса, молока и других продуктов 
сельского хозяйства среди наших 
колхозов наблюдается большая пест
рота. Поэтому партийный комитет и 
управление разрабатывают меры, ко
торые позволят ликвидировать отста
вание отдельных хозяйств.

Всеми признается, отмечает оратор, 
что земля —  главное богатство. Но 
во многих хозяйствах она обезличе
на, в использовании ее нет должного 
порядка. Пашет один механизатор, 
сеет другой, убирает третий. Отсюда
—  низкие урожаи, а спрашивать не 
с кого. Поэтому мы твердо решили 
внедрить во всех хозяйствах отряд
ную систему работы механизаторов. 
В настоящее время коиплектованне 
отрядов мы в основном завершили. 
При такой системе каждый коллектив 
механизаторов проводит весь ком
плекс работ по возделыванию закреп
ленных за ним сельскохозяйственна 
культур, что дает возможность по
кончить с обезличкой земли. А  это
—  ключ к  высоким урожаям.

Слово предоставляется министру 
сельского хозяйства СССР И. П. Во- 
ловченно. Он говорит, что задача —  
довести заготовки зерна в нынешнем 
году до 4 ,2 — 4,5 миллиарда пудов, 
а в последующие два— три года до 
5 миллиардов —  вполне реальна. 
Все зоны нашей страны имеют огром
ные резервы для увеличения произ
водства зерна. Об этом свидетельст
вует, в частности, опыт совхоза «Пе
тровский» Липецкой области. Не
сколько лет назад к  нему были при
соединены земли, на которых сред
ний урожай зерновых культур не 
превышал 12 центнеров с гектара. 
В минувшем году с той же земли, с 
теми же людьми с каждого гектара 
собрали по 26  центнеров зерна.

Чаще всего хозяйства не добирают 
значительною количества зерна 
вследствие несоблюдения известных 
каждому земледельцу агротехниче
ских истин. Так, посевы по весно
вспашке вместо зяби снижают уро
жай на 25 — 30 и даже на 50 про
центов. Серьезной причиной недобора' 
зерна является занижение норм вы
сева и посев несортовыми семенами.

Министр подчеркнул, что рост по
головья скота во многих хозяйствах 
значительно опережает строительство 
животноводческих помещений. Поэто
му настало время перевести строи
тельство их на индустриальную осно
ву. Одновременно с возведением ж и 
вотноводческих помещений их необ,-
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Совещание секретарей партийных комитетов
и начальников производственных управлений

Российской Федерации 
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ходимо оборудовать необходимыми, 
механиимами.

Останавливаясь на вопросах повы
шения материальной заинтересован
ности работников сельского хозяйст
ва в увеличении производства про
дукции, тов. Воловченко говорит о 
желательности установить дополни
тельную оплату и за снижение ее се
бестоимости. Для ликвидации теку
чести кадров было бы справедливо 
поощрять рабочих, длительное время 
занятых в одном хозяйстве, напри
мер, при распределении квартир..

Чтобы вести сельское хозяйство 
уверенно и рационально, подчеркнул 
тов. Воловченко, нужно широко ис
пользовать достижения науки и за
мечательный опыт передовиков. 
Сельскохозяйственная наука оказы
вала и оказывает значительную по
мощь производству, однако требова
ния его ина удовлетворяет еще непол
ностью.

Необходимо, в частностІ!, разрабо
тать наиболее рациональные севообо
роты для определенных зон страны. 
Недостаточно быстро разрабатывают
ся вопросы химизации сельского хо
зяйства, мало применяются антибио
тики , биостимуляторы и другие пре
параты селыкохозяйственной биохи
мии. Шире используя все достижения 
науки, мы сможем добиться дальней
ших успехов в развитии сельского 
хозяйства нашей страны.

Четвертый год возделывает к у ку 
рузу без затрат руг.юго .груда звено 
механизатора Кубанского научно-ис
следовательского института испыта
ния тракторов и сельскохозяйствен
ных машин В. Я. Первицкого. В 
прошлом году трое рабочих вырасти
ли и убрали 700 гектаров кукурузы , 
в том числе 486 гектаров на зерно. 
С каждого гектара было собрано 54 
центнера сухого зерна. Затраты тру
да на производство одного центнера 
продукции составили 8,5 минуты.

Выступивший на совещании В. Я. 
Первицкий сообщил, что его звено в 
этом году будет возделывать кукур у 
зу на 8 0 0 — 900 гектарах," бороться 
за получение 60  центнеров кукур уз
ного зерна с каждого гектара и. сни
зит затраты труда на производство 
одного центнера продукции до 6 -^ 7  
минут.

Важным резервом повышения про
изводительности труда, подчеркнул 
механизатор, является применение 
пунктирного способа посева ку ку р у 
зы. В прошлом году звено посеяло 
таким способом более половины всех 
площадей. Это позволило повысить 
рабочие скорости на севе до 8,5 ки 
лометра в час, увеличить захват се
ялкой до 8 рядков и за счет этого 
вдвое увеличить производительность 
труда.

По предложению Кубанского ин
ститута конструкторы Таганрогского 
комбайнового завода разработали 
изготовили к  самоходному комбайну 
«СК-3» специальную ж атку и из
мельчитель.

В прошлом году, рассказывает ора
тор, мы применили этот комбайн. 
Измельчитель и кукурузная жатка 
сделали его самой эффективной 
универсальной машиной. Теперь ком
байн можно использовать в течение 
всего лета на уборке зерновых коло
совых, гороха, подсолнечника, к у к у 
рузы на зерно и силос. Это позволит 
высвободить для других работ тысячи 
тракторов.

Нынешней весной на поля Кубани 
выйдут более полутора тысяч механи
зированных звеньев, которые будут 
обрабатывать около 500 тыс^ч гекта
ров кукурузы  без применения ручно
го труда. Эти звенья изучили на се
минарах опыт работы Кубанского ин
ститута. Расчеты показывают, что ес
ли все они умело применят новую 
технологию, то в Краснодарском крае 
высвободится от ручных работ *на 

.кукурузны х плантациях 20 тысяч 
'человек.

О неразрывной органической свя
зи науки с практикой говорил в сво
ем выступлении академик Т. Д .-Лы 
сенко. Ученый должен конкретно 
знать колхозно-совхозную практику, 
подчеркнул Т. Д. Лысенко. Не зная 
ее запросов, нельзя успешно разви
вать и самую теорию. Но в свою оче

редь и работникам сельскохозяйст

венного производства необходимо 
разбираться в основах биологической 
науки.. Только такая тесная взаимо
связь, обеспечивает успешное внедре
ние и использование- в производстве 
достижений науки.

Оратор рассказывает о работе по 
резкому повышению жирности моло
ка у  коров, которая ведется в э кс і^ - 
риментальном хозяйстве «Горки Ле
нинские». Здесь создано жирномо
лочное стадо; десятки бычков отправ
лены в разные области страны. Мно
гие хозяйства уже взялись за созда
ние у себя стада из жирномолочных 
коров, и работа эта у  них идет ус
пешно. Средний процент жирности 
молока достиг у  таких коров уже 
4 ,3 — 4,5, тогда ка к  исходное стадо 
имело в молоке 3 ,5 — 3,6 процента 
жира.

Т. Д. Лысенко ириводит примеры, 
когда отдельные руководители хо
зяйств, получив ценных помесных 
быков, не используют их для полу
чения потомства. Я бы просил, гово
рит академик, обратить на это особое 
внимание, так как  создание жирномо
лочного стада в колхозах и совхозах 

дело большой государственной 
важности.

Выступает Секретарь парткома Эн- 
гельсского производственного управ
ления СаратовсяоІ области А. Ф> Ко- 
зобродов.

*—  Во всех колхозах и совхозах 
уаравленца, —  говорит он, —  под
ведены итоги минувшего года. Хо
зяйства собрали 16 миллионов пудов 
зерна и продали государству 10 мил
лионов пудов, что составляет два го
довых плана. Значительно увеличи
лось производство мяса, молока.

В колхозах и совхозах широко раз
вернулось капитальное строительство. 
Села меняют свой облик, новыми до
мами застраиваются целые улицы, в 
степи відрастают многоэтажные дома.

Значительно улучшилось финансо
вое положение хозяйств. 11 совхозов 
из 13 получили в прошлом году при
быль. Возросли доходы колхозов.

После ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, говорит оратор, прошло немно
го времени, но результаты организа
торской и массово-политической ра
боты, проделанной за это время, уже 
благотворно сказываются в жизни 
колхозов и совхозов.

Обсудив свои возможности, колхоз
ники и рабочие совхозов управления 
взяли новые обязательства —  произ
вести 19 миллионов пудов зерна, 
резко увеличить производство про
дуктов животноводства. II они прило
жат все силы к  тому, чтобы эти обя
зательства были выполнены с че
стью.

Наше хозяйство, сказал председа
тель колхоза «Сибирь» Новосибир' 
ской области 8 . Г. Демиденко, было 
создано в 1959 году из трех экономи
чески слабых колхозов. С тех пор 
положение в сельхозартели резко из
менилось. В два раза выросло пого
ловье крупного рогатого скота, на
много повысилась продуктивность 
животноводства, вдвое увеличилась 
урожайность зерновых культур.

В ответ на обращение- устьлабин- 
цев мы взяли ответственные обяза
тельства на текущий год. Колхоз 
произведет не менее полутора мил
лионов пудов зерна. Но мы иомним, 
продолжает оратор, что наша обязан
ность не только хорошо работать, но 
и помогать отстающим. Мы решили 
помочь соседнему колхозу имени 
Ленина с тем, чтобы он в ближайшие 
год^ достиг уровня передовых хо
зяйств.

Высокие доходы, которые получает 
колхоз, позволяют вести производст
венное строительство и обеспечить 
высокий уровень благосостояния кол
хозников. Колхоз строит в этом году 
7 животноводческих помещений, шко
лу, 15 домов для колхозников, дет
ские ясли, баню, заканчивает строи
тельство глубоководной скважины, 
что обеспечит проведение водопрово
да в села и на животноводческие фер
мы.

Тов. Демиденко отмечает, что отно
шение' колхозников к  труду сильно 
изменилось. Средняя выработка на 
одного трудоспособного поднялась вы
соко. Оилата одного человеко-дня 
составляет четыре рубля. В колхозе 
случайностью стали прогулы и дру
гие нарушения трудовой дисципли
ны.

-  За последние годы наше хозяй
ство значительно увеличило посевы 
зернобобовых культур,— рассказыва
ет директор со-вхоза «Красная звезда» 
Курганской области Г. М. Ефремов.—
В прошлом году бооовые заняли поч
ти 21 процент площадей зерновых, а 
паровые поля сократились до 5 про
центов. Совхоз продал государству 54 
тысячи центнеров зерна вместо 24 
тысяч центнеров по плану и пол
ностью обеспечил себя кормами. У 
государства мы не купили нй одного 
центнера кормов.

И в этом году мы намерены пол
ностью обеспечить себя всеми корма
ми и получитъ с каждого гектара зер
новых по 17 центнеров. Для этого у 
нас есть все возможности: поля под
готовлены к  севу, имеются высокока
чественные семена всех культур, от
ремонтированы машины, укомплекто
ваны кадры механизаторов.

Хороших результатов добился сов
хоз и в развитии животноводства. В 
текущем году совхоз откормит более 
17 тысяч голов свинеА и продаст го
сударству 14,3 тысячи центнеров 
свинины. От сдачи крупного рогатого 
скота и птицы государство получит 
еще 3,5 тысячи центнеров мяса.

Далее тов. Ефремов остановился 
на некоторых вопросах упорядочения 
оплаты труда в совхозах. В частно
сти, он предложил оплачивать труд 
управляющих фермами в зависимо
сти от валового выхода производи
мой на ферме продукции —  и от по
леводства, и от животноводства.

Необходимр внести изменения, го
ворит Г. .4. Ефремов, и в систему 
материально-технического снабжения 
хозяйств. Можно, например, на Вы
ставке достижений народного хозяй
ства СССР др.монстрировать все мар
ки машин, выпускаемых нашей про
мышленностью. Здесь представители 
хозяйств или производственных уп 
равлений могли бы выбирать нужные 
им машины и заключать договоры на 
их поставку. Тогда ни одна машина 
не будет стоять в хозяйствах , мерт
вым капиталом, ка к  это зачастую бы
вает сейчас. Совхозы и колхозы бу
дут покупать только необходимую 
им технику, а устаревшие машины не 

будут иметь спроса.

Первый секретарь Волгоградского 
сельского обкома КПСС А. М. Ш коль
ников сказал, что решать задачу 
дальнейшего увеличения производ
ства зерна п кормов колхозы н совхо
зы области будут, как и в прошлом 
году, путем внедрения наиболее пра
вильной структуры посевных площа
дей, повышения культуры земледе
лия и дальнейшей распашки целин
ных и залежных земель.

Важным источником роста валово
го сбора зерна в условиях Поволжья

является расширение посевов озимых 
культур, особенно озимой пшеницы. 
Огромный, еще не использованный 
резерв увеличения производства зер
на и кормов, кроется в росте площа
дей гороха. В ближайшие два— три 
года посевы этой культуры намечает
ся довести до 7 0 0 — 800 тысяч гек
таров.

Чтобы получить хороший урожай, 
надо применять правильные нормы 
высева семян. Поэтому, говорит вы
ступающий, я полностью поддержи
ваю предложение тов. Воловченко, 
который обратил внимание на огром
ную эффективность и необходимость 
полной нормы высева.

Производственные управления, 
партийные органы принимают сейчас 
меры к  тому, чтобы в ближайшие го
ды создать в каждом хозяйстве обла
сти постоянные кадры квалифициро
ванных механизаторов. Это окажет 
существенное влияние на повышение 
урожайности и на увеличение вало
вых сборов зерна.

Касаясь продуктивности животно
водства, выступающий говорит, что 

настоящее время в общем поголовье 
крупного рогатого скота коровы со
ставляют всего лишь третью часть.
В течение двух— трех лет маточное 
поголовье будет значительно увеличе
но.

Вопросам развития биологической 
науки и той помощи, которую она 
должна оказывать сельскохозяйствен
ному производству, посвятил свое 
выступление академик К. И. Скря
бин.

Приходится констатировать, сказал 
ученый, что те направления биоло
гии, которые связаны с борьбой про
тив заболеваний культурных расте
ний и животных, еще до сегодняш
него дня продолжают у  нас недооце
ниваться. .Между тем. гельминты при
носят огромнейшие потери, вызывая 
либо падеж, либо истощение всех ви
дов млекопитающих и птиц.

Но если борьба с гельминтозами 
сельскохозяйственных животных в 
нашей стране организована более или 
менее нормально, если в медицине 
наметился благоприятный сдвиг, то 
этого нельзя сказать об агрономиче
ской гельминтологии.

Ученый говорит о подготовке кад
ров фитопатологов и подчеркивает, 
что они должны быть такими же вра
чами растительного царства, какими 
являются ветеринар для животных н 
медик для человека.

На вечернем заседании тепло 
встреченный участниками совещания 

большой речью выступил Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев. Речь товарища 
И. С. Хрущева была выслушана с 
огромным вниманием и неоднократно 
прерывалась аплодисментами.

Участники совещания единодушно 
приняли приветственное письмо ЦК 
КПСС, Совету Министров СССР, то
варищу Н. С. Хрущеву.

Сейчас, отмечается в письме, для 
нас главным и самым ударным уча
стком является быстрейшее заверше
ние подгот-овки к  весенним полевым 
работам. Мы принимаем все необхо
димые меры к  тому, чтобы организо
ванно провести весенний сев, обе
спечить уход за посевами озимых, с 
наибольшей выгодой использовать 
каждый гектар зе.чли и получить 
максимальное количество продукции 
при наименьших затратах труда и 
средств.

Участники совещания заверяют ЦК 
КПСС, Советское правительство, то
варища Н. С. Хрущева о том, что' ра
ботники сеѵіьского хозяйства Россий
ской Федерации не пожалеют сил и 
энергии для успешного выполнения 
заданий по производству и заготов
кам сельскохозяйственных продуктов 
в 1963 году и внесут свой достой
ный вклад в дело дальнейшего укреп
ления могущества нашей Родины.

' На этом совещание свою работу за
кончило.

(ТАСС).

Украина выходит на новые рубежи
В Киеве зако нчр о  работу рес

публиканское совещание передови
ков сельского хозяйства Украины. 
Его участники, критически анали- 
зиру.і результаты хозяйственной 
деятельности колхозов и совхозов за 
минувший год, обсуждая задачи пя
того года семилетки, указывали на 
большие резервы дальнейшего уве
личения валовых сборов зерна, про
изводства молока, мяса. яиц.

Па совещаний выступил член Пре
зидиума Ц К КПСС, первый секре
тарь ЦК КП Украины Н. В. Подгор
ный.

Участники совещания приняли 
обращение ко всем труженикам 
сельского хозяйства, ко всем тру
дящимся Советской Украины, в ко
тором призывают приложить все 
силы к  тому, чтобы вырастить в

нынешнем году в республике 2,5 
миллиарда пудов зерна, засыпать в 
государственные закрома 7 00 — 800 
миллионов пудов хлеба, резко уве
личить производство животноводче
ской продукции.

Участники совещания приняли 
приветственное письмо Центрально
му Комитету КПСС,

(TACCJ.
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РЕЗЕРВЫ ПРОМЫШЛЕННОСТИ-НА СЛУЖБУ СЕМИЛЕТКЕ
Главное направление

Верхне-Кегсіснй промышленный
район называют «зеленой жемчужи
ной» нашей области. С каждым годом 
народное хозяйство полутает все 
больше древесины от верхве-кетских 
лесозаготовителей. В прошлом году 
леспромхозы Прикетья дали стране 
1 .261 тысячу кубометре* леса. Н.з 
них 25 тысяч кубометров древесины 
заготовлено сверх плана.

Перестройка партайного руковод
ства по производственному принципу 
позволила нашему партийному коми
тету сосредоточить главное внимание 
на развитии лесной промышленности, 
л>'чшем использовании имеющихся 
на предприятиях резервов увеличе
ния заготовки древесины..

Партийный комитет направляет 
вниманве первичных партийных ор
ганизаций, хозяйственных руководи- 
тел.ей, профсоюзного актива на ши
рокое распространение передового 
опыта, ул)-чшение экономических по
казателей. А у  нас есть на кого рав
няться! В последние годы на пред
приятиях лесной промышленности 
вырос большой отряд настоящих мая
ков.

В прошлом году малая комплек
сная бригада тов. Баляса из йнтузет- 
ского леспро.чхоза заготовила 20 ты- 
ся^ кубометров леса. Бригада тов. 
Андрианова из Нибегинскогр леспром
хоза стрелев'ала более 18 тысяч кубо
метров, тов. Наставко из Ингузетско- 
го леспромхоза стрелева.та и частично 
погрузила крупными пакетами 
17.903 кубометра древесины. Сред
несменная выработка на трактор в 
этой бригаде составила 89 кубомет
ров.

С целью широкого внедрения до
стижений передовиков партийный
комитет организовал школу передово
го опыта. Занятия ее проходят прямо 
в лесосеках. Здесь передовые лесоза
готовители не только рассказывают 
о своих методах работы, но и показы
вают их на практике.

С первого дня работы в новых ус
ловиях партийный комитет взял курс 
на повышение роли первичных пар
тийных организаций в руководстве 
яредврнятиями. Подводя на яввар-. 
ском пленуме парткома итоги прош
лого года, KOMSO’HHCTH вскрыли мно
гие недостатки в руководстве-' про
мышленностью. Партийные организа
ции некоторых леспромхозов недоста
точно вникали в хозяйственные дела 
предприятай. Некоторые руководите
ли ве заботились о создании необхо
димых условий для высокопроизводи
тельной работы бригад, взявших вы
сокие обязательства.

ІГомнунисты резко критиковали 
директоров леспромхозов, секретарей 
партийных организаций за недооцен
к у  движения малых комплексных

Брак...
за  тридевять  

зсме.іь
Пренеде чем дойти до нас, продун> 

ция М огочинечого лесоаааі^да Том» 
сной области проделывает больш ой 
п уть  по Оби и ж ел езнодорожной ма« 
гистрали . На тр а н сп о р ти р о вку  лесо
материалов тратятся  большие сред
ства.

Это хорош о известно работникам  
завода. Хочется их тол ько  спросить : 
знаком о  ли им чувстао ответственно
сти , добросовестности?

В адрес Краснодарского  иамвольно- 
с у ко н н о го  ком бината по накладной 
Mb 383502 приш л о  пятьдесят два нубо- 
метра пиломатериалов. Из н и х  пят
надцать кубом етров  были пятого  сор
та , а два кубометра материалов со
верш енно негодны ми. Тридцать три 
процента  пиломатериалов оказались 
бракованны м и.

С праш ивается, стои т ли овчинна 
выделки, разум но ли за тридевять 
земель перевозить заведомый брак?

К ам вольно-суконны й ком би нат еще 
в октябре прош лого  года предъявг,вл 
могочиицам свои претензии , просил 
и х  прислать на предприятие своего 
представителя. Но руководител и  лесо
завода хр а н я т  олимпийсное сп о ко й 
ствие. До к а к и х  пор?

п . Григорьев.
и н спектор -контрол ер  Краснодар
с ко го  отделения го слесоинспак-
ции.

бригад по Примеру зяатных лесоза
готовителей В. Мытниченко и В. Яны- 
шевского за выработку 2 0 — 25 ты
сяч кубометров леса в год. Пленум 
признал это серьезной ошибкой всех 
партайных организаций.

После пленума партийный комитет 
направил усилия всех коммунистов, 
руководителей предприятий на улуч
шение в 1963 году экономических 
показателей в  работе леспромхоз)*: 
снижение себестоимости древесины, 
повышение производительности труда 
и экономии ^ н д а  заработной платы. 
Главное внимание мы уделили орга- 
низацин соревнования двадцатипяти
тысячников.

В районе нашлось много последо
вателей тг. Мытниченко и Янышев- 
ского. Передовые комплексные брига
ды А. Андрианова и И. Ба.чяса, под-' 
считав свои возможности, выступили 
инициаторами соревноѳания среди 
лесозаготовителей района за заготов
к у  и отгрузку крупными пакетами 
2 2 — 25 тысяч кубометров леса в год. 
Бюро партийного комитета одобрило 
эту ценную инициативу. Хороший 
почин гг . Андрианова и Баляса был 
обсужден во верх леспромхозах. Бо
лее 20 малых комплексных бригад 
из Ингузетского, Нибегинского, Ор
ловского и Уткинского леспромхозов 
взяли обязательства заготовить і 
1963 году по 2 0 — 26 тысяч кубо
метров леса.

Эта меры позволили .чееозаготови- 
телям района увеличить заготовку 
древесины. За два месяца нового года 
леспромхозы перевыполнили план по 
росту производительности т'руда.

Руководители леспромхозов больше 
стали уделять внимания увеличению 
выхода деловых сортиментов леса на 
нижних складах. В результате район 
успешно выполнил двухмесячный 
план лесозаготовок. Вывозка древе
сины по сравнению с тем же перио
дом прошлого года увеличилась 
32 тысячи кубометров.

І'спешно выполняют свои обяза
тельства члены большинства малых 
комплексных бригад, борющихся 
двадцати —  двадцатипятитысячные 
рубежи. Бригада тов. Котковского из 
Уткинского леспромхоза стрелевала и 
оітрузн.та крупными пакетами за два 
месяца 3.428  кубометров леса. Она 
довела выработку на ыашино-смену 
до 85 ,7  кубометра. Члены комплекс- 
- f io i бригады тов. Андрианова из 
бегинского леспромхоза в январе 
феврале стрелевали 3 .272  кубометра 
леса. Более трех ¥ысяч кубометров 
древесины заготовили за два месяца 
бригады п .  Ш иш ука  из Орловского 
леспромхоза, Ильина из Ингузетского 
леспромхоза и другие.

Однако на некоторых лесопунктах 
все еще не устранены серьезные не
достатки в работе комплексных 
бригад, борющихся за высокие рубе
ж и. Недавно бюро партийного коми
тета рассмотрело вопрос о работе 
малых комплексных бригад Іи бе ги н- 
ского леспромхоза. Здесь часто пере
водили механизаторов из одной брига
ды в другую. Из-за частых поломок 
простаивали трелевочные тракторы. 
Особенно большие простои тракторов 
допускались на Еарбинскоы лесо
пункте, где в соревнование двадца
типятитысячников включились 6 
комплексных бригад. Здесь на верх
нем складе недоставало крупнопакет
ных установок для погрузки яеса. 
На одну площадку подвозили хлысты 
одновременно 3— 4 бригады. Из-за 
недостатка автомашин лес с площа
док не успевали отвозить. Поэтому 
малые комплексные бі^гады  простаи
вали, удлиня.та расстояние трелевки, 
чтобы хоть как-то сократить простои 
тракторов.

Вскрыв эти недостатки, бюро пар
тийного комитета помогло руководи
телям лесопункта устранить их. Ле
сопункту выделен трос для оборудо
вания пяти крупнопакетных устано
вок, за бригадами закреплены лесо
возные автомашины.

Соревнование бригад за выработку 
2 0 — 25 тысяч кубометров леса парт
ком постоянно держит в центре вни

мания. Мы ежедневно получаем све
дения о работе всех бригад, взявших 
высокие обязательства. Это позволя
ет повседневно контролировать ход 
выполнения взятых ' обязательств, 
оперативно устранять недостатки, 
мешающие механизаторам добиваться 
высокой выработки. Итоги соревно
вания бригад двадцати- и двадцати
пятитысячников широко освещаются 
местным радиовещаынем.

Организуя соревнование комплекс
ных бригад за высокую выработку, 
мы ставим задачу не* только поднять 
производительность труда на лесоза
готовках, но и  добиться снижения 
себестоимости древесины. Б обяза
тельствах бригад предусмотрена эко
номия горючего, сохранность техни
ки.

Партийный комитет не ограничи
вается только организацией сорев
нования бригад, взявших обязатель
ство бороться за 20— 25 тысяч кубо
метров леса. Мы стремимся поднять 
выработку всех лесозаготовителей 
района. В соревнование за высокую

выработку на механизм включилось 
большинство бригад и механизаторов 
района. Многие из них показывают 
образцы труда в лесосеках.

Однако у  нас есть еще большие 
неиспользованные резервы. По-преж
нему неустойчиво работает Белояр
ский леспромхоз, который не выпол
няет плана по деловой древесине. 
Снизил темпы лесозаготовок коллек
тив Ингузетского леспром.тоза. Лик
видация отставания этих предприя
тий —‘ важнейший резерв увеличе
ния вывозки древесины.

Коммунисты, все трудящиеся 
Бер.хне-Кетского промышленного рай
она приложат все усилия к  тому, 
чтобы полнее использовать преиму
щества перестройки партийного ру
ководства народным хозяйством, ус
пешно выполнить государственный 
план поставок леса стройкам комму
низма.

В. ГАЛАКТИОНОВ, 
заместитель секретаря партий
ного комитета Верхне-Кетского 
промышленного района.

Д О Б Р Ы Е  Д Е Л А  
; И Н И Ц И А Т О Р О В  С М О Т Р А

■а
Продлить жизнь томских кабе

лей. улучшить их качество и по
высить долговечность — с такой 
целью мы на- 
■raMaJiH обще
с т в  е н R ы 
смотр резер
вов улучшения качества изделий. 
В поход за высокое качество про
дукции включился весь коллектив 
предприятия. В цеховые, общеза
водской штабы смотра, в бюро ра
ционализации поступают десятки 
ценных предложений.

С начала смотра принято бблее 
200 предложений и уже внедрено 
74. Г. Д. Кузнецов, А. В. О ^лен- 
цев, А. п . Лакомкииа, Л. П. Устю
гова и И. Д. Старцев у(^вершенст- 
вовали конструкцию каоелей мар
ки ГТШ  и улучшили технологию 
их изготовления. Срок службы из
делий возрос в ів а  раза. И нж е ' 
нер завода Т. Н. Левина и инже
нер Томского научно-исследовзг 
тельскоіго института кабельной 
промышленности Г. Н. Попова 
предложили повысить озоностой

кость извляционных резин.
Обмотчик цеха шахтных кабелей 

Александр Щетннкин предложил 
принимать жилы кабеля марки 
ГРШ Э на горизонтально-обмоточ
ные машины без промежуточной 
перемотки. Предложение опрессов- 
щика М. М. Тареикова позволило 
значительно сократить брак при 
перезаправках агрегата АНВ-150.

Наиболее активно участвуют в 
смотре труженики цеха шахтных 
кабелей. Здесь уже внедрено 48 
предложений. Это позволило дать 
стране сверх плана продукции за 
два месяца на 11 тысяч рублей. 
Качество почти всех кабелей от
личное.

Большое значение для улучше
ния качества изделий имеет повы
шение квалификации рабочих, 
внедрение передовсн'о (хіыта. В

В дни смотра рабочие цеха №  6  завода «Тоикабель» подали 
более 100 предложений, направленных на улучшение качества 
продукции н повышение культуры производства. Два из них вне
сла передовая работница Б. Г. Коровина.

Не снимке: старший мастер отделения И. В. Тарубаров н 
старший технолог И. Д. Старцев обсуждают с Е. Г. Коровиной 
возможность усовершенствовагия конструкции тормозов отда

ющих катушек крутильной ма
шины, предложенной ею.

Фото Ф. Хитриневича.

оплеточном отделении универ
сально-кабельного гцеха в сменах 
мастеров депутата Верховного Со
вета РСФСР Е. П. Вагановой, 
К. С. Кабановой и А. Вотяковской 
созданы школы передового опыта. 
Проводят занятая квалифициро
ванные работницы, хорошо знаю
щие производство.
'.Изучается ценный опыт бригад, 
работающих на изоляционных аг
регатах непрерывной вулканизации 
в уішверсально-кабельном цехе и 
цехе шахтных кабелей.^ Намечает
ся провести специальный семинар 
об улучшении качества и надеж
ности шахтных экранированных* 
кабелей, освоенных на заводе не
давно.

Сейчас основное внимание уде
ляется внедрению в прои.зводство 
всех ценных предложений, кото
рые позволяют нам повысить ка
чество и снизить •непроизводи
тельные затраты и брак. Вскоре 
будАт закончена разработка ком
плекса мероприятий для повыше
ния долговечности основных ка
бельных изделий. Приблизитель
ные подсчеты показывают, что за 
время смотра потери от брака на 
заводе сок^тятся- на 30 процен
тов, увеличится выход продукции 
отличного качества.

С. АРЕФЬЕВ.

НОВАТОРЫ И... КОНСЕРВАТОРЫ
" С'начала сбмя.детй на Асйнов- 

ском лесоперевалочном и  деревообра
батывающем комбітнате чнсло рацио
нализаторов выросло более чем в р а  
раза. Ими подано 240  радионализа- 
торских предложений. Экономический 
эффект от внедрения новшеств в 
прошлом году позволил сберечь госу
дарству около двухсот*тысяч рублей.

В первом ряду пытливых идут 
неуставные поборники технического 
прогресса П, Загородниі, Р. Пецко, 
И. Карпухин. Каждый из них внес от 
сорока до сорока пяти предложений.

Есть в нашем коллективе и свои 
изобретатеди. Самый «плодовитый^ 
из них Анатолий Прохорович Дыба. 
Ему вручены три авторских свиде- 
теѵіьства на изобретения. Его усилия
ми созданы одноканатные грейферы 
для подъема плавучих грузов. А. Д ы 
ба создал также механизм для подъ
ема затонувшей древесины со дна рек 

водоемов.
Однако по вине руководителей не

которых цехов далеко не все ценные 
предложения получили путевку в 
производство. Еще в 1959  году 
Н. Антиповым и Ё. Елесовым было

предложено механизировать покраску 
столярных изделий в домостроении. 
Это сулит большие выгоды: вАсво- 
бождает в каждую .смену трех рабо
чих, ликвидирует ручной труд.

Но по вине старших механиков 
Д. Давыдова и Б. Бабуева, которые 
не проявили должной настойчивости 
при внедрении ценного предложения, 
оно так и осталось на бумаге.

Старший^ыеханик тов. Давыдов да
же собственное рационализаторское 
предложение не желает внедрить в 
производство. Еще три года назад он 
задался целью перенести на поток 
окорку чурки  длиной 0,5  метра для 
изготовления стружки фиброцемент
ных плит. Но до сих пор этот про
цесс производится вручную. Тяжелый 
и непроизводительный труд. И хотя 
комбинат по этой причине теряет 
ежегодно 8 00 — 1.000  человеко-дней, 
тов. Давыдов из месяца в месяц рав
нодушно откладывает внедрений свое
го же рационализаторского предложе
ния.

Б прошлом году рационализатор 
В. Крепица предложил механизиро
вать одну из трудоемких околорам- 
ных операций в лесопильном цехе.

Его новшество освобождает от тяже
лого ручного труда шесть рабочих, 
но оно и по сей день не увидело све
та. Виноваты в этом начальник цеха 
лесопиления It. Недорезов, технолог 
И. Мещеряков.

Большим резервом повышения 
производительности труда в дерево
обработке является увеличение ско
рости резания на ребровых станках. 
Эту мысль подсказал работник ком
бината тов. Николаев. Но его пред
ложение консервируется техноруком 
цеха домостроения 0. Куприянцем.

Точно такая же судьба постигла и 
некоторые другие новшества. Так, бо
лее года «маринуются» три эффек
тивных предложения начальником 
станции «Пойма» Б. Якубом.

Консерваторы с Асиновского ком
бината стоят на пути новаторов, ме
шают развитию технического про
гресса. И НВ случайно комбинат не 
выполняет план по повышению про
изводительности труда.

Н. ЗАДВОРНОВ, 
инженер бюро рационализации 
и изобретательства Асиновского 

* лесоперевалочного и деревообра
батывающего комбината.

Единым росчерком пера.
я  хорошо помню этот морозный 

дйсабрьский день. Собрались мы на 
строящемся 80-квартирном доме по 
проспекту им. Фрунзе в Томске. Новая 
бригада плотников —  16 человек.’ 
В основном молодые ребята, студен
ты-заочники, недавние солдаты. 
Бригадир, опытный строитель Вла
димир Епатгчинцев успокаивал:

—  Ничего, ребята, подучимся- 
Главное — - взаимовыручка и настой
чивость.

Э нер ти  у  нас хватало. За дело 
взялись дружно, работали с душой. 
На ходу проходили и теорию, и прак
тику, постигали профессию плотни
ка. Первые месяцы со временем не 
считались. За нами шли отделочни
ки, и, чтобы не сдерживать их,^ мы 
начали выполнять и другие работы. 
Выходили во вторую смену, уклады
вали лестничные проступи.

Дневные задания бригада посто
янно перевьшолняла. И о нас заго
ворили на участке, потом в управле
нии. Ставили нас в пример. И од
нажды на собрании, посвященном 
1 Мая, мы, к  своему удивлению, 
у ^ м х а л и , что наша бригада борется 
за звание коллектива коммунисти
ческого труда. Нам не удалось потом 
узнать: кто включил нас в списки 
бригад, борющихся за высокое зва
ние. ‘

Конечно, мы бы с радостью вклю- 
^ л и с ь  в соревнование за коммуни
стический труд. Но нужно было 
прийти в бригаду, поговорить с ра
бочими, наметить обязательства, 
чтобы мы чувствовали ответствен
ность за свое решение. Ведь одного 
администрирования в таком живом 
деле недостаточно.

А так все соревнование выли.тось 
только в погоню за процентами. 
Правда, мы попытались что-то из
менить. Попросили перевести нас 
на хозрасчет. Руководители управ
ления пообещали: перейдете на хоз
расчет с нового объекта. Три раза 
мы уже переходили на новый объект, 
и  ничего нс измени.юсь.

Мы не отказывались ни от какой 
работы. Раз нужно, даже в нерабо
чее время приходи.чи. И преврати
лись мы на участке в бригаду «ты
ловиков». Сегодня нас посылают в 
одно место, завтра перебросят в дру
гое. Нужно было прокопать тран
шею глубиной 3,6  метра —^ постави
ли нас с лопатами и  ломами. Произ

водительность? Говорят: раньше
все вручную на стройках дела.'юсь.

Начали мы копать, на двухметро- . 
вой глубине появилась вода. Выбра
сывать грунт стало невозможно. 
Попросили кран «Пионер» вы таски
вать бадьи с жидким грунтом —  по
лучили отказ. Пришлось позаямст- 
вовать опыт других: построили ж у 
равль. С его помощью и закончили 
траншею. Потом два месяца выбра
сывали грунт из подвала, из-за то
го, что «нулевики» не убрали его 
своевременно, а наши р^тюводите- 
лй, не проверив, подпйсали акт.

Два месяца занимались тяжелым, 
непроизводительным трудом. Так 
началось «падение» нашей брига
ды. Неурядицы на работе очень пло
хо подействовали на ребят, огонек 
энт>'зиазма, с которым мы всегда 
трудились, постепенно гас. А тут 
еще бригадир в отпуск ушел. На- 
чальнше участка не посоветовался с 
нами и назначил вместо него тов. 
.Іаплгаа. Мастер он опы тны іѴ  но 
большой поклонник спиртного. С та іі^  
бригадиром —  дал себе полную е в о -и  
боду. Начались выпивки.

Все это видели, разумеется, и  те, 
кто записал нас в число борющихся 
за коммунистический труд. Но под
держать не поддержали. Даже ког
да мы предложили сделать нашу 
бригаду бригадой конечной продук
ции, над нами просто посмеялись. 
Возможно, в наших предложениях 
нужно было кое-что изменить, до
полнить. Ясно только, тго  если бы 
нам пошли навстречу, польза была 
для участка большая и бригада бы 
укрепилась.

Сейчас у  нас дела в бригаде не
важные. П дисциплина слабовата, 
и  производительность труда низ
кая. Не замечать этого нельзя. Но 
выводы руководители управления 
сделали очень своеобразные. Совсем 
недавно мы узнали, что бригаду 
вычеркнули из списков, борющихся 
за высокое звание.

Мы, конечно, понимаем что сей
час у  нас много недостатков, щ -  
жет быть, и соревноваться за ком
мунистический труд нам еще ранова
то. Но нЛ ьзя, цтобы все зависело 
только от одного росчерка пера ру
ководителей управления.

Т. ПРОЦНЖ, 
СУ-11 треста «Ж ил-плотиин

строй».
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У каждого рабочего есть свой резерв

Г Ю “ С Т А Р И Н К Е
На каких только совещаниях и 

собраниях не ругали наш литей
ный цех за отставание. Я поде
лом. Весь год зав(ід лихорадило 
из-за нехватки литья. Почему же 
мы отстаем? Причин, конечно, 
много. Основная —  плохая орга
низация труда, недостаточное 
внимание к  механизации трудоем
ких процессов.

За весь год на вашем участке 
осуществлено только одно техни
ческое мероприятие —  установ
лены монорельс и тельфер, кото
рые облегчили условия формов
ки  и доставки формовочной сме
си. А ручных операций еще очень 
иного.

Немало отливок у нас идет в 
брак. Каждый тестой шит и 
корпус имеют какие-либо изъяны. 
Это объясняется низкой квали

фикацией формовщиков, плохим 
качеством формовочной смеси. 
Приготовляется смесь с больши
ми отступлениями от технических 
у ш в и й .

У  нас много говорят о новом 
чугунолитейном корпусе. Вот 
вступит он в строй —  все изме
нится. Но заводу нужно литье 
уже сегодня. И чтобы дать стране 
больше электромоторов, нужно 
улучшить технологию, механизи
ровать трудоемкие процессы в 
нашем цехе и организовать под
готовку квалифицированных фор
мовщиков. Ведь без опытных ра
бочих и новый корпус не изме
нит положения.

А. ГЕЙНЦ, 
фориовщии, ударник комму
нистического труда.завода 
«Сибалактромотор».

PoaooaaaaaoooDDaaoDQDoao

Прошлый год был во 
многом удачным для 
нашего завода. План 
по вы пуску валовой 
продукции мы выполни- 
ля на 105 ,4  процента, 
на 10,3 процента воз
росла производитель
ность труда рабочих.’ Но 
в деятельности пред
приятия есть и серьез
ные минусы. Один из 
отрицательных показа

телей работы завода —  
рост потерь от брака. 
Они составили 2 ,23 про
цента от всей выпущен
ной продукции. Это са
мый высокий показа
тель за последние годы.

Снизилось и качество 
подшипников. Если 
раньше завод был одним 
из лучших в стране по 
качеству подшипников, 
то сейчас втого сказать 
нельзя.

Почему же мы сдали 
свои позиции, что по
влияло на столь резкий 
рост потерь от брака и 
ухудшение качества из
делий? Причин много. 
Прежде всего, большая 
текучесть кадров и, ка к

Курс—на улучшение качества з о а в о а о а а о а а а о о о о а о о о в о о

следствие, снижение^ .Всем 
квалификации рабочих 
основных и вспомога
тельных производств, 
неритмичность, отсутст
вие в цехах вспомога
тельных площадей, не
достаточная переработ
ка  и исправление нека
чественных изделий. В 
минувшем году мы не 
выполнили плана орга
низационно -  техниче
ских мероприятий, на
правленных на улучше
ние качества продукции.

Создавшееся тревож
ное положение волнует 
весь к о ^ е к ти в  пред-

цехам

приятия.^Поэтому 
циаяистич|ские обяза
тельства, принятые на 
1963 гол, включен та
кой- пункт: сократить 
потери от брака по срав
нению с прошлым годом 
на 40 процентов.

Отделами и службами 
завода разработан под
робный план организа
ционно -  технических 
мероприятий, внедрение 
которых позволит сокра
тить брак в улучшить 
качество подшишгаков.

доведены 
контрольные задания. 
Ряд новшеств уже внед
рен в производство.

В кузнечном цехе ’на
лажено исправление 
колец подшипников ти
па 7909  и других на 
токарном ставке. Ежеме
сячно 5 — 6 тысяч колец, 
которые раньше шли в 
брак, получают новую 
жизнь.

Но ю лько  одними 
техническими мероприя
тиями былую славу за
воду вернуть невозмож
но. Каждый рабочий, 
инженерно -  техниче
ский работник пред
приятия должен чувст
вовать личную ответст
венность за качество 
подшипников, включить
ся в борьбу против бра
ка. Поэтому мы горячо 
поддержали инициативу 
коллектива завода «Том- 
кабель», начавшего по
ход за улучшение каче
ства продукции.

В конце января на 
предприятии начался 
трехмесячный общест
венный СМОТР выявле

ния и использования 
внутренних резервов 
для улучшения качества 
изделий и повышения 
К7 льтуры производства. 
Руководит смотром об
щезаводской штаб, соз
данный по решению 
парткома. В него вошли 
22 человека —  пред
ставители цехов, служб, 
партиЙныСк кегмеоиоль- 
ские активисты. Они 
закреплены эа отдель
ными участками произ
водства.

Во всех цехах так
же созданы штабы по 
проведению смотра, 
проведена большая разъ
яснительная и органи
зационная работа. Вы
вешены специальные 
темники, сводки о ходе 
смотра. Есть и общеза
водская таблица, выве
шенная в проходной, в 
которой отмечается, 
сколько предлЛкениЙ 
подано и внедрено в 
каждом цехе и отделе.

С начала смотра на 
предприятии подано бо
лее 500  предложений,

84 из них уже внедре
ны в производство. Го
довая экономия от внед
ренных предложений со
ставит свыше 7 тысяч 
рублей.

Активно включились 
в смотр рабізчие инст
рументального цеха, 
внесшие 102 предложе
ния, сепараторного —  
42, шлифовального це- 
.ха М  1 —  45, шлифо
вального М  2 —  41^ 
цеха железнодорожных 
подшипников —  26
предложений.

Заместитель началь
ника цеха железнодо
рожных подшипников 
тов. Полозов предложил 
изменить кинематику 
движения абразива на 
шлифовке наружных ко
лец. Внедрение его 
предложения позволило 
уменьшить брак, сэко
номит 3 тысячи рублей.

Токарь этого же цеха 
тов. Виноградов предло
жил производить конт
роль твердосплавных 
напаек резцов на тре- 
Ещны до установки их 
на ставке, Цеввую

мысль подал начальник 
цеха тов. Кучевский: 
перевести шлифоваль
ные станки на новый 
вид эмульсии из сульфа
тов. Это повысит чисто
ту  обработки колец на 
1 — 2 класса.

Интересные и ’ нужные 
предложения внесли на
ладчик тов. Елампиев 
и прессовщица тов. Фо- 
фанцева, которые улуч
шат качество инстру
мента а наладку стан
ков. Семь предложений 
подал один из лучших 
рационализаторов заво
да, слесарь сепаратно
го цеха тов. Шуман. 
Освоен новый дешевый 
способ исправления бра
ка конических колец 
на молоте, предложен
ный технологом кузнеч
ного цеха тов. Митиной.

Но в некоторых це
хах с проведением смот
ра не торопятся. В ша
риковом, роликовом, 
термическом, ремонтно- 
подшипниковом цехах 
мало что сделано по ор
ганизации смотра. Ру- 
ководителц ѳ ш  цехов

не сумели разъяснить 
коллективам цели и 
важность смотра, при
в л е к  всех рабочих к  
активному участию в 
нем.

Серьезным недостат
ком в проведения смот
ра является недостаточ
ная эффективность внед
ренных предложений. У 
большинства и» них мы 
даже не подсчитали эко
номический эффект. 
Многие предложения на 
качество продукция 
влияют лишь косвенно.

Сейчас заводской 
штаб уделяет много 
внимания внедрению 
всех эффективных пред- 
.чожениЙ.

Смотр продолжается. 
Коллектив предприятия 
приложит все уси.тия, 
чтобы выполнить свое 
обязательство в пятом  ̂
году семилетки по улуч
шению качества вы пу
скаемых изделий.

И. БОРИСЕНКО, 
заместитель главно
го инженера Том
ского подші:пі:ико- 
В0Г9 W W i
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Вечно живое, развивающеесо учение
У  ЛРЛ МАРКС... На зем&оіі шаре

‘  едва ли найдетси уголо*, где 
люди не знали бы зтого и^ени. 
Маркс —  великий учитель пролета
риев всех стран и континентов, со
здатель науки о революционном пре
образовании общества.

Основоположник научного комму
низма, Карл Маркс сочетал в своей 
деятельности велічяе гениального 
ученого-исследователя и страстного 
революционера. Все свои гигантские 
звания, весь свой огромный талант 
он отдал делу освобождения трудя
щихся от гнета эксплуататоров. Со
зданное Марксом учение, по опреде
лению Энгельса, явилось революци
онной силой в самом высоком значег 
НИН этого слова. В короткий истори
ческий срок, в течение нескольких 
десятилетий оно овладело умами и 
сердцами многих ми.ілионов людей, 
оказало колоссальное воздействие на 
весь ход общественного развития. 
Ныне марксизм-ленинизм является 
боевым знаменем могучей армии ком
мунистов, насчитывающей в своих 
ряда.4 сорок два миллиона пятьсот 
тысяч человек. И эта непобедимая 
армия растет в крепнет с каждым го
дом!

V
С  УРЖУАЗИЯ и ее оруженосцы не 

раз пытались уничтожить марк
сизм. Многие революционеры-марк
систы в России пали жертвой цар
ских жандармов. Десятки тысяч ком
мунистов замучены в фашистских за
стенках и концлагерях. С о т и  тысяч 
стойких борцов отдали свои жизни, 
защищая первое в мире социалисти
ческое государство, в котором нашли 
свое полное воплощение идеи марк
сизма-ленинизма. Коммунистическим 
партиям ряда стран буржуазного ми
ра —  С Ш \. Западной Германии и 
других —  и сейчас приходится рабо
тать в труднейших условиях, под
вергаясь жесточайшим преследовани
ям. Но ни террор, ни клевета,-ни на
силие не моіли и не могут лишить 
учение Маркса той силы воздействия, 
которой оно обладает и которая 
делает его мощным оружием борюще
гося пролетариата, всех людей труда 
земного шара.

Потерпели крах и все попытки 
буржуазии фальсифицировать учение 
марксизма, подменить его эклектиче
ским мещанским псевдосоциализмом, 
отравить рабочий кмасс ядом оппор
тунизма, подорвать веру пролетариа
та в неизбежность крушения капита
листического строя и утверждения 
коммунизма.

Противники научного коммунизма, 
?  апологеты буржуазии, ревизионисты 

и реформисты всех мастей твердят 
об «устарелости» марксизма, о «не
применимости» его в современных 
условиях. Это —  свидетельство того, 
что они испытывают смертельный 
страх перед победа.ми рабочего клас
са, успехами социализма, перед не 
бежностью гибели капиталистическо
го строя. Учение Маркса, творчески 
развитое и обогащенное Левиным, 
КПСС и другими марксистско-ленин
скими партиями, победно шествует 
по всему земному шару, вдохновляя 
миллионы трудящихся на борьбу за 
коммунизм.

«Учение Маркса всесильно, пото
му что оно верно», —  подчеркивал 
Ленин (Соч., т. 19, стр. 3 ). Оно осно
вано на точном научном анализе кон
кретных исторических и экономиче
ских фактов. Оно объясняет процес
сы, на основе которых происходит 
развитие общества. Оно дает ключ к  

'пониманию закономерностей общест
венной жизни во всех ее самых слож
ных проявлениях и позволяет людям 
активно в.іиять на ход развития об
щества.

Правильность марксистской теории 
подтверждена самой жизнью на про
тяжении более чем столетия. «Марк
сизм-ленинизм,— говорит Н. С. Хру- 

^ щ е в ,  —  выступает ныне перед че- 
г  ловечеством не только как теория, но 

и как живая действительность» 
Ликвидация капиталистического 
строя на значительной части плане
ты, победа социализма в Советском 
Союзе, создание могучего социалисти
ческого лагеря, объединяющего более 
трети населения земли, —  таковы 
неопровержимые доказательства ис
тинности теории научного коммуниз
ма.

Маркс никогда не рассматривая 
свою теорию ка к  нечто раз и навсе
гда застывшее, ка к  некий набор 
«вечных истин», установленных 
догм. Он всегда подчеркивал, что 
правильное применение его теория 
обязательно предполагает тщатель
ный учет исторической обстановки, 
конкретных условий развития той 
или другой страны.

На основании строго научного ана
лиза Маркс доказал неизбежность 
гибели капитализма, необходимость 
диктатуры пролетариата ка к  переход
ного этапа капитализма к  социализ
му. Но он не ставил перед собой цель 
заранее предусмотреть конкретные 
пути завоевания рабочим классом 
политической власти, средства и ме
тоды построения социалистического 
общества. «Как надо будет действо- 

І^вать в какой-либо определенный мо
мент будущего, —  писал он, —  ка
кие принимать непосредственные ме
ры, —  это конечно, целиком зависит 
от данных исторических условий, в 
которых придется действовать» 
(R. Маркс и Ф. Энгельс, Соч.. 
изд. 1-е, т. XXVII, стр. 115).

П  СТОРИНЕСКИЕ СУДЬБЫ марк
сизма неразрывно связаны с 

именем великого Ленина, с деяте.ть- 
ностью созданарй им Еоммунистиче- 
скои партии нашей страны. Владимир 
Ильич Ленин творчески, революцион
но развил марксизм в новую истори
ческую эпоху, особенностей которой 
не могли видеть ни Еарл Маркс, ни 
Фридрих Энгельс.

Ленин постоянно повторял слова 
основ(шоложннков теории научного 
коммунизма: марксизм не догма, а 
руководство к  действию. В догмати
ческом понимании учения Маркса он 
видел одну из главных оііасностей 
для международного коммунистиче
ского и рабочего движения.

Открытые и скрытые враги марк
сизма всегда старались лишить тео
рию научного коммунизма ее твор
ческого характера, превратить ее в 
мертвую, абстрактную схииу. Еще в 
первые десятилетия XX века Ленин 
вел решительную борьбу против та
кого рода попыток абсолютизировать 
отде.тьные положения и высказыва
ния Маркса и Энгельса в целях оп
равдания оппортунистической поли
тики.

На заре своей революционной дея
тельности Владимир Ильич писал: 
«Мы вовсе не смотрим на теорию 
Маркса ка к  на нечто законченное и 
неприкосновенное; мы убеждены, 
напротив, что она положила только 
краеугольные камни той науки, ко
торую социалисты должны двигать 
дальше, во' всех направлениях, если 
они не хотят отстать от жизни» (Соч., 
т. 4, стр. 191). И всю свою жизнь 
Ленин посвятил дальнейшему раз
витию марксистской теории и прак
тическому применению ее в интере
сах победы рабочего класса, всех 
трудящихся. Ленинизм является не
посредственным творческим продол
жением марксизма.

Как известно, одним из главных 
вопросов, от правильного решения 
которого зависит успех борьбы про
летариата, является вопрос о пуі'ях 
и средствах завоевания им полити
ческой власти. И поэтому догмати
ческий подход к  его решению пред
ставляет наибольшую опасность. 
Маркс доказал, что свержение капи
талистического строя и построение 
социализма возможны только в ре
зультате социалистической револю
ции и установления пролетарской 
диктатуры. Но он никогда не рас
сматривал эту революцию исключи
тельно ка к  насильственную. Напро
тив, он не раз подчеркивал, что при 
наличии б.іагоприятных условий воз
можен также и мирный переход по- 
литич(^ской,.ь.іасти в руки  рабочего 
класса. .

Такую возможность имел в виду н 
Ленин, когда в нашей стране весной 
1917  года на некоторое время уста
новилось двоевластие. Конечно, 'у с 
ловия для утверждения диктатуры 
пролетариата мирными средствами 
могут возникнуть далеко не всегда. 
Но такая возможность все же суще
ствует, особенно в нынешней обста
новке. когда соотношение сцл в ми
ровом масштабе быстро изменяется 
в пользу социализма. Разумеется, 
пролетариат прибегнет и к  насиль
ственным методам борьбы, ес.ти бур
жуазия своими действиями вынудит 
его к  этому.

у  ВОРЧЕСИШ ХАРАКТЕР парк- 
систско-ленинского учения осо

бенно рельефно проявляется в вопро
се об отношении к  войнам. Осново
положники марксизма жили в эпоху, 
когда основным типом войн были 
войны .либо национальные, связанные 
с борьбой аародов Европы за нацио
нальное единство, либо колониаль
ные, которые вели европейские дер
жавы с хслью захвата колоний. 
Маркс и Энгельс решительно осуж
дали всякие реакционные войны, 
поддерживая в то же время справед
ливые устремления народов к  само
стоятельному государственному су
ществованию.

Уже в канун империалистической 
эпохи Энгельс предвидел опасность 
общеевропейской войны и считал 
делом чести социалистов всех стран 
бороться против милитаризма и шо
винизма. С обострением противоре
чий между монополистическими 
группировками эта опасность резко 
возросла. Однако пролетариат не 
располагал тогда еще объективно до
статочными силами для предотвраще
ния мировой бойни. Теперь же, после 
победы социализма в нашей стране и 
создания социалистического лагеря, 
после того, ка к  фактически распа
лась колониальная система империа
лизма, положение' радикально изме
нилось. Возникла реальная^ возмож
ность не только не допустить развя
зывания монополистами новой ми
ровой войны, но и вообще добиться 
того, чтобы исключить ее из жизни 
общества ка к  средство разрешения 
международных конфликтов.

Столь важный вывод, представля
ющий собоЯ новый шаг в развитии 
марксизма-ленинизма, был, ка к  из
вестно, сделан XX съездом КПСС и 
нашел свое дальнейшее обоснование 
в Декларации и Заявлении совещаний 
представителей коммунистических и 
рабочих партий. Недавнее преодоле
ние кризиса в районе Еарибского 
моря, когда благодаря мудрым и 
дальновидным действиям Советского 
правительства человечество было 
спасено от ужасов термоядерной

На снимке: памятник К . М арксу 

правильность

в г. Москве.

войны, подтвердило 
такого вывода.

Это замечательный пример твор
ческого развития марксистской тео
рии, основанного на полном и все
стороннем у^ете реальных фактов, 
реального соотношения сил. Можно 
себе представить, какой огромной 
опасностью для че.ібвечества могло 
бы оказаться в подобном случае дог
матическое повторение известного и 
в свое вре'^я абсолютно правильно
го положения о неизбежности войн в 
эпоху империализма без учета тех 
гигантских изменений, которые про
изошли в соотношении сил на меж
дународной арене. А разве можно 
сбросить со счетов то принципиально 
новое в доенном деле, что принесло 
с собой создание термоядерного ору
жия, межконтинентальных ракет и 
т. п.? Нет, настоящие марксисты-ле
нинцы не отмахиваются от фактов 
действительности!

«...Каждый раз, —  указывал 
Н. С. Хрущев, —  необходимо учиты
вать конкретную обстановку и кон
кретные условия. Догматический под
ход без трезвого учета реальной об
становки вреден, так как  является 
источником самых серьезных ошибок. 
Марксисты-ленинцы должны пом
нить, что абстрактной истины нет,—  
истина всегда конкретна».

0  ТА МЫСЛЬ находит свое под-
^  тверждение и в другой важней- 

иіей в современных условиях пробле
ме марксистско-ленинской теории —  
вопросе о мирном сосуществовании 
двух противоположных социальных 
систем. Естественно, что Маркс и 
Энгельс не Гогли выдвинуть этого 
тезиса, ибо они исходили из того, 
что пролетарская революция победит 
более или менее одновременно в ос
новных странах капитала. В усло
виях империализма обстановка изме
нилась. Обрснованное Лениным поло
жение о возможности победы социа
лизма первоначально в одной, отдель
но взятой стране было вскоре под
тверждено жизнью. Октябрьская ре
волюция пробила брешь в мировой 
системе империализма. С тех пор и 
начался тот исторический период, 
когда неизбежным стало в течение 
более или менее длительного времени 
мирное сосуществование на между
народной арене двух Систем —  со
циалистической и капиталистиче
ской. Такой вывод был сделан Ле
ниным.

После двадцати лет мирного сосу
ществования империалисты попыта
лись силой оружия задушить социа
листическое государство. Однако эта 
попытка потерпела полный крах. В 
результате разгрома фашизма возник 
социалистический лагерь. С первых 
же дней рождения он строит свои от
ношения с капиталистическими стра
нами в соответствии с ленинскими 
принципами внешней политики. Та
ким образом, тезис о неизбежности 
мирного сосуществования вновь и 
вновь доказывает свою жизненность.

Ныне все более и более становится 
очевидным, насколько нелепо было 
бы пытаться найти в произведениях 
великих основоположников марксиз
ма готовые ответы на те вопросы, ко
торые были выдвинуты историческим 
развитием эа последние десять—  
двадцать л?т. Эта чужда самому духу.

мІірксистской теории. Маркс и Энгельс 
всегда реныге.тьно выступали про
тив подобного, рода попыток. Энгельс 
буквально и;иевался над теми вуль
гаризаторами марксизма, которые ис
пользовали мировоззрение Маркса 
как  шаблон, по которому кроили и 
перекраивали исторические факты.

Творческое овладение марксистско- 
neiiHHCKofi -tpimMeH требуію тщатель- 
|іого изучония все норых явлений і  
жизни общества. Иначе нельзя выра
ботать такѵю тактику как  междуна
родного рабочего движения в целом, 
так и отдельных его национальных 
отрядов, которая отвечала бы объек
тивным задачам данного момента и в 
максимальной степени обеспечивала 
практическое осуществление задач 
рабочего к.тасса. Тот, кто упускает 
это из виду, догматически трактуя 
отдельные положения марксизма- 
ленинизма без учета той обстановки, 
когда они были выдвинуты, тот, го
ворил Ленин, делает марксизм одно
сторонним, уродливым, мертвым, вы
нимает из него его душу живую, под
рывает его коренные теоретические 
основания —  диалектику, учение о 
всестороннем и полном противоречий 
историческом развитии; подрывает 
его (Лязь с определенными/историче- 
скйми задачами эпохи, которые мо
гут  меняться при каждом новом по
вороте истории.

Революционный марксизм означает 
дальнейшее развитие основных прин 
ципов теории научного коммунизма, 
правильное, умелое применение этих 
принципов в конкретно-исторических 
условиях той или иной страны. Но 
каково бы НН были своеобразие об
становки в кит«р(п1 приходится дей 
ствовать отдельным национальным 
отрядам мирового коммунистическо
го движения, их борьба может быть 
успешной только на основе единства 
марксиекко-ленинеких партий, 
о,снове всрііііс.ти великому лозунгу 
выдвинутому Марксом: «Пролетарии 
всех стран, соединяйтесь!». В укреп
лении единств! —  залог дальнейших 
побед КОМ.МУМИСТОВ стран социалиста 
чоекого лаіеря и всего мира над их 
общим врагом —  империализмом, во 
имя единой цели —  построения ком 
муиизма.

Маркс жил и работал в эпоху, ког
да рабочее движение только еще 
становилось на ' самостоятельный 
путь. Своей деятельностью в между
народном товариществе рабочих 
Первом Интернационале —  Маркс 
подготовил почву для создания про
летарских партий, которые при его 
жизни лишь начина.ди возникать. 
Ему не довелось увидеть победонос
ного шествия своего учения по всему 
миру. Но созданная Марксом, твор
чески развитая Лениным паука 
строительстьа коммунизма живет 
великих успехах первой в мире стра
ны социализма, в принятой истори
ческим X X II съездом Программе 
КПСС, в делах и победах всего, со
циалистического лагеря, мирового 
коммунистического движеиия. Сила 
марксизма-ленинизма непобедима!

Б. ТАРТАКОВеНИЙ,
старший научный сотрудник
Института мврнсиэма-пэкиниЗ'
ма при Ц К КПСС«

Ряды английских 
коммунистов растут

ЛОНДОН. 12 марта. (ТАСС). Не
полном Коммуниетичасиой партии 
ВелииобриѴании сообщил о заион- 
чиаш ейся надавно пврерагистра- 
ции членов партии . Согласно сооб
щ ению , число членов КПВ состав
ляет в настоящее время ЗЗ.ООВ че
ловек. Только за время перереги

страции , продолжавш ейся две не
дели, в партию  вступили более 
1.000 новы х членов.

Неполном призы вает развернуть 
ш и р о кую  кам пани ю  по вовлече
нию  в ряды ИПВ новы х членов е 
тем, чтобы довести численность 
партии и предстоящ ему в апреле 
ХХѴИІ с-ьезду до 35.000 человек.

Безработица-бич американцев
ВАШ ИНГТО Н, 12 марта. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
сообщает:

Президент Кеннеди направил 
вчера конгрессу «доклад о рабо
чей силе страны».

Безработица, указывает прези
дент. является самой острой и не
отложной внутренней проблемой 
Соединенных ІІІтатов.

В течение последних пяти лет. 
говорится в докладе, безработица 
была в среднем на уровне 5.5 про
цента общей численности рабочей 
силы страны. Снижение темпов 
экономического развития сопро
вождалось общим сокращением 
занятости в производительных от
раслях промышленности. В 1962 
году в обрабатывающей промыш
ленности было занято на 7.5 про-̂  
цента меньше людей, чем 5 —6 лет 
тому назад, хотя производство за 
,это время увеличилось. Занятость 
в сельском хозяйстве С Ш А в те
чение последних лет сокращалась

Расходы Англии 

на шпионаж
ЛОНДОН. 12 марта. (ТАСС). 

За последние годы неуклонно по
вышается не только стоимость 
жизни, но и стоимость шпионажа. 
Опубликованные сегодня официаль
ные данные свидетельствуют, что 
английские «рыцари плаща и шпа
ги» будут стоить стране в течение 
финансового года, который закон
чится 31 марта 1964 года, 8 мил
лионов фунтов стерлингов — при
мерно на 1 миллион фунтов стер
лингов больше суммы, ассигнован
ной на предыдущий финансовый 
год. Эти данные пр^одит сегодня 
агеіітство РейтефИ ^ ~ Л

Секретной службой ведает не
посредственно премьер-министр, и 
подробные сведения о расходах 
держатся в тайне, их никогда не 
публикуют, говорится в сообще
нии. Однако .ча последнюю чет
верть века эти расхо;и>і неуклонно 
повышаются. В 1939 fony, накану
не второй мировой войны, когда 
Гитлер угрожал всему миру, на 
английскую секретную службу бы
ло ассигновано 500 тысяч фунтов 
стерлингов. В течение пяти лет 
войны расходы на секретную 
службу превысили 52 миллиона 
фунтов стерлингов. В 1951 году 
они составили около 4 миллионов. 
А  теперь предполага<»тся израсхо
довать 8 миллионов фунтов стер-

почти на 200.000 человек в год.
По сравнению с 1953 годом уро

вень безработицы в С Ш А  сейчас 
в два раза выше.

В 1962 году, указывается в 
докладе, в С Ш А  было в среднем 
4 миллиона безработных, или 5,6 
процента рабочей силы. В допол
нение к  этому 2.7 миллиона были 
частично безработными. Общие 
потери в результате полной и ча
стичной безработицы составили 
6.7 процента всего рабочего вре
мени. Это равноценно тому, если 
бы все фабрики, заводы я пред
приятия С Ш А  были остановлены 
в течение более трех недель.-

В 1962 году в общей сложно
сти 1^  миллионов американцев 
были в течение определенного 
времени безработными. Более 
4 миллионов из них были безра
ботными длительное время (15 
или более недель).

Среди негров число безработ
ных в два раза больше, чем сре
ди белых. Безработица — бич аме
риканской молодежи. Один из 
каждых семи американских юно
шей в возрасте от 16 до 21 года
— безработный и ниг.-те не учит
ся. 3 —4 из каждых 10 американ- 

і ских пткольников не заканчивают
соедней школы. Только один из 
10 человек в состоянии закон
чить колледж.

С каждым голом проблема без
работицы в С Ш А  становится все 
более серьезной, а прогнозы на 
будѵщее — тревожные.

В первые послевоенные годы, 
указывается в локладе министер
ства труда С Ш А  о состоянии за
нятости и безработице в стране, 
направленном конгрессу вместе с 
докладом президента Кеннеди, 
безработица была в среднем на 
уровне менее 4 процентов, а в по
следние 5 лет она устойчиво дер
жалась на уровне 5.5 процента, 

'^ а  последние 10 лет С Ш А  пере
жили три экономических спада, и 
после окончания каждого из них 
уровень безработицы в стране был 
выше. После кризиса 1951— 1953 
годов она составляла 3,1 процен
та, после 1955— 1957 гг. — 4,3 
процента, после 1959 — 1960 гг.
— 5,5 процента.

Безработица в С Ш А, как отме
чается в докладе министерства 
труда, в процентном отношении 
значительно выше, чем в Запад
ной Германии. Японии. Швеции, 
Франции, Англин и Италии.

Лейпцигская ярмарка 
закрылась

БЕРЛИН, 13 марта. (ТАСС). Вчера 
е Лейпциге аакрылась междуна
родная весенняя ярмарка 1963 года. 
За десять дней работы ярмарки на 
ней побывали гости' почти из 90 
стран мира, а общее число посети
телей приближается к полумиллио
ну.

Ярмарка проде.чонстрироеала ус
пехи промышленного развития и 
экспортные возможности Советско
го Союза, Германской Демократи
ческой Республики и других ^со
циалистических стран. Многие вы
ставленные ими экспонаты удо
стоены специальных дип.хомое за 
отличное качество и выполнение 
на высоком научпо-техническо.ч 
уровне. Так, из 120 дипломов, вы
данных яр.чпрочным комитетом, 13 
присуждены зкспонатам Советско
го Союза.

Обмен денежных 
знаков в Гвинее

КО Н А КРИ , 12 марта. (ТАСС). 
На всей территории Гвинейской 
Республики производится обмен 
денежных знаков. Это мероприя
тие, подготовленное правитель
ством Секу Туре в строгой тайне, 
явилось неприятным сюрпризом 
для спекулянтов и валютчиков.

Неконвертируемая гвинейская 
валюта широко использовалась на 
«черных' рынках» определенных 
стран для всякого рода незаконных 
махинаций. Спекулянты скупали 
ее по заниженному курсу, а при
обретенную на гвинейские фран
ки дешевую гвинейскую продук
цию огромными партиями гнали за 
границу. Введенный строжайший 
пограничный контроль застал ва
лютчиков врасплох: скопленные
ими за пределами республики мно
гомиллионные суммы в старых 
денежных знаках превратились в 
макулатуру. Жесткий пятидневный 
срок обмена разрушает надежды 
на спасение не.законно нажитых со
стояний. Краме того, прежние де
нежные знаки сравнительно лег
ко поддавались подделке. Теперь 
фальшивомонетчиков ожидает ско
рый и неизбежный крах.

ПОЛОЖЕНИЕ 
В СИРИИ

ПАРИЖ . 12 м ^ та . (ТАСС). На 
всей территории Сирии продолжа
ет сохраняться комендантский час 
с 22.00 до 5 часов утра. Агент
ство Франс Пресс, ссылаясь на 
дамасское радио, передает, чтоі 

вчера состоялось заседаіше ново
го правительства Сирийской Араб
ской Республики, на котором рас
сматривался вопрос об «основных 
принципах политики нового режи
ма». На заседании было принято 
решение направить две делега
ции, официальную и обществен
ную, в Каир, Алжир. Багдад и  Са
ну с целью укрепления отношений 
между пятью арабскими странами.

ПРЕСТУПНАЯ
ЖЕСТОКОСТЬ

КА И Р . 12 марта. (ТАСС). Вче
ра в Ираке были приведены в 
нсаолнение смертные 'приговоры, 
вынесенные 25 коммунистам, со
общает агентство МЕН.

.Генерал-губернатор Ирана объ
явил о новых арестах коммуни
стов.

Новое судилище
БА ГД А Д . 13 марта. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Аль-Урва 
аль-Васика», генерал-губернатор 
Ирака предал военным судам 51 
иракца. В их числе — офицеры, 
солдаты и гражданские лица, в 
частности члены Коммунистичен 
ской партии.

Химическая война 
в Южном Вьетнаме

НЬЮ -ЙО РК. 12 марта. Коррес
пондент ТАСС В. Богачев пере
дает;

Официальные представители 
Пентагона из кожи вон лезут, пы
таясь <опр(жергнуть» сообщения 
о ведении американской военщи
ной химической войны против на
рода Южного Вьетнама. Предста
вители министерства обороны 
С Ш А  публикуют одно заявление 
за другим, лицемерно утверждая, 
что американские самолеты рас
пыляют над партизанскими рай
онами «совершенно безвредные 
вещества», вроде тех, которые 
применяются «для уничтожения 
с(^няков на теннисных кортах». 
УЙиЙцы пытаются представить де
ло таким образом, будто распы-

Бонн ищет выход
БОНН, 12 марта. (ТАСС). Хо

датайство главаря (рранцузских 
оасовцев Видо о предоставлении 
ему политического убежища в За
падной Германии поставило Бонн 
в весьма затруднительное поло
жение. Боннский канцлер, к  кото
рому обратился Бидо, явно не 
желая портить дружеских отно
шений с фраіщузским президен
том. отказался рассмотреть хода
тайство оасовского лидера — по
литического врага де Голля и. 
как сообщает агентство ДП А. за
явил. что он «удивлен этим ша
гом Бидо»,

Вместе с тем Бидо ясно дали 
понять, что с ходатайством ему 
следует обратиться в другую ин
станцию. Как заявил представи-^ 
тель боннского министерства 
внутренних дел, решение о пре
доставлении Бидо убежища, име
ющее «большое политическое зна
чение», должно быть принято вла
стями Баварии. В политических 
кругах Бонна, однако, полагают, 
подчеркивает агентство Д П А, что 
Бидо «на определенных услови
ях» будет предоставлено убежи
ще.

СООБЩЕНИЕ ТАСС
В связи с чрезвычайными обстоятельствами, вызванными 

бойкотом портовыми рабочими судов всех флагов, перевозящих 
уголь для Франции, Совет Министров СССР решил объявить 
мораторий на вьгаоллеиие обязательств Всесоюзного объедине
ния «Союзпромэкспорт» ва поставку угля во Францию на срок 
бойкота, объявленного портовыми рабочими, с распространени
ем действия моратория на морские порты и железные дороги 
СССР.

ленив ядов проводится только для 
^^уничтожения листвы» в местах 
расположения партизан и не приг 
меняется против людей или ри
совых полей.

В этой связи интересно напом
нить о серии статей Ричарда Д уя- 
мана в газете «Сент-Л>тіс пост 
диспетч» о «грязной тактике в 
борьбе с партизанами Вьетконга» 
(так американцы называют южно
вьетнамских партизан. — Прим, 
ред.).

Касаясь «опрыскивания земли 
ядами», корреспондент писал: 
«0 (ішциальные лица надеются, что 
это может оказаться полезным 
для того, чтобы уморить голодом 
партизан и заставить их выйти из 
укрытий. Детали являются секре
том, но известно, что переоборудо
ванные самолеты ВВС С Ш А  про
летают над сельскими районами, 
распрыскивая яд для уничтоже
ния рисовых полей... Они говорят, 
что крестьян нужно проучить... и 
убедить их, что наказание со сто
роны правительства будет болеа 
жестоким».

«Тревогу вызывает вопрос, — 
продоѵлжает академически рассуж
дать корреспондент. — является 
ли распрыскивание ядовитых ве
ществ правильным методом вой
ны. Иначе говоря, оправдаются 
ли военные результаты палитмче- 
юкимн минусами и негодованием, 
которое вызовет уничтожение про
дуктов питания? Такая же про
блема возникает при применении 
штурмовиков, бомб, ракет и на
палма для уничтожения крестьян
ских деревень...».

Любопытно, что за несколька 
дней до «гневных опровержений» 
Пентагона лидер демократической 
партии сенатор Мэнсфилд потре
бовал включения статей Дудмана 
в официальные отчеты конгресса 
и назвал их «первоклассным ре
портажем».

Агентство АссошиэЙтед Пресс 
сообщает из Сайгона, что даже на 
территории, контролируемой иго- 
диньдьемовскими м арионетка^, 
проходят массовые демонстрация 
крестьян, протестующих против 
ведения американскими летчике* 

-  - м * хкмнческ*й вовни,
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ПЕРВАЯ СЕССИЯ ТОМСКОГО ГОРСОВЕТА
Недавно трудящиеся г. Томска из

б и р а й  депутатов в городской Совет. 
И вот городской Совет депутатов тру
дящихся девятого созыва собрался. 
На повестке дня сессии —  организа
ционный вопрос и обсуждение плана 
благоустройства Томска на 1963 год.

Городской Совет избрал исполком 
горсовета. Председателем исполкома 
избран депутат тов. Грановвсов Г. А. 
Первым заместителем председателя 
избран тов. Верещак В. А., замести
телями —  тт. Коробков М. Б. и Иони- 
нан Л. А., секретарем —  тов. Ш ику- 
ла В. Ф. Утверждены заведующие от
делами горисполкома и избраны пред
седатели постоянных комиссий.

Председателем плановой комиссии 
утвержден тов. Штерн М. М., .заве
дующими отделами: финансовым —  
тов. Лопатин С. Г., здравоохранения 
—  тов. Кокищев Е. Я., народного об
разования —  тов. Марута А. И., тор
говли —  тов. Сизикоа Д. Т., комму
нального хозяйства —  тов. Шамис 
В. Б., культуры —  тов. Симоненко 
Б. С. и общим —  тов. Седелькикова
A. Д. Образованы два отдела на об
щественных началах. Заведующими 
отделами на общественных началах 
утверждены тов. Германович В. М. 
(оргинструкторского) и тов. Ожегов
B. Д. (бытового обслуживания).

Затем городской Совет обсудил 
план благоустройства Томска на 
1963 год.

Как сообщил докладчик —  Г. А. 
Грановесов, —  трудящиеся Томска 
проводят большую работу по бла
гоустройству родного города. И, 
наперекор времени, древний То.чск 
становится моложе. Все дальше от 
центра уходит асфальтовая лента до
рог и тротуаров, растет зеленая пло
щадь газонов. Каждую весну миллио
ны цветов ьысаживаются на улицах 
и площадях. Образцовыми в санитар
ном состоянии, благоустроенными 
становятся не только отдельные 
усадьбы, а целые кварталы и улицы.

На благоустройство областного 
центра правительство отпускает 
большие средства. Только в прошлом 
году эти расходы составили 1 милли
он 170 тысяч рублей. На эти деньги 
было построено 58 километров до
рог, в том числе 2 4 — с асфальтовым 
покрытием, заасфальтировано 27 ки 
лометров тротуаров. На 5,2 километ
ра увеличилась сеть канализации, 
посажено 40 тысяч саженцев де
ревьев и около 200 тысяч ш тук 
кустарника. В прошлом году было за
кончено, начатое два года назад, 
строительство железобетонного моста 
через реку Ушайку.

Новое в правилах 
приема в вузы

(Б еседа  с минист ром  высшего и среднего  
специального образования СССР В. П. Елютиным)

Утвершдены новые правила 
приема в высшие учебные за
ведения страны на 1963 год. В 
связи с этим корресп(ждент 
ТАСС И. Козловский попросил 
министра высшего и средне
го специального образования 
СССР В. П. Елютина ответить 
на ряд вопросов.

Вопрос: В чем •ТѵТячие но
вых правил «т существовавших 
ранее?

Ответ: В 1963 году, сказал 
тов. Елютин, в высшие и сред
ние специальные учебные за
ведения будет принято 1 мил
лион 700 тысяч человек, то 
есть на 140 тысяч больше, чем 
в прошедшем году. Только в ву
зы страны будет принято.756 
тысяч студентов. Новые прави
ла приема помогут выявить мо
лодежь, наиболее подготовлен
ную н достойную для обучения 
в высшей и средней специаль
ной школе. Таким образом, ос
новное требование, которое 
предъявляется молодежи при 
поступлении в вуз или техни
кум ,— это глубокие и прочные 
знанйя. Чтобы наиболее объек
тивно подойти к  оценке знаний, 
новые правила приема в отли
чие от прошлых лет предусмат
ривают наряду с учетом ре
зультатов вступительных экза
менов и общий уровень подго
товки. полученной в средней 
школе. При зачислении в вуз 
будут приняты во внимание об
щий средний «балл» докумен
та об образовании и оценки. 
и.меющиеся в аттестате по про
филирующим дисциплинам для 
той или иной специальности, 
избранной поступающим в вуз.

Это новое положение правил 
приема будет, по наше.му мне
нию, стимулировать еще более 
прилежное учение в средней 
школе и даст возможность при
влечь в вузы в ' условиях широ
кого конкурса наиболее способ
ную и трудолюбивую моло
дежь.

Вопрос: Кто пользуется вне
конкурсным и преимуществен
ным правом на зачисление в 
вузы?

Ответ: Как и прежде. . вне
конкурса при успешной сдаче 
вступительных экзаменов на 
дневное, вечернее и заочное 
обучение принимаются участни
ки Великой Отечественной вой
ны, воины, демобилизованные 
цз Советской Армии и Флота, 
передовики производства, про
работавшие на практической 
работе не менее 2-х лет, а так
же направленные на обучение 
по путевкам предприятий про
мышленности и сельского хо
зяйства. При этом предпочте
ние отдается тем производствен
никам. характер работы кото
рых соответствует избранной 
в вузе специальности.

Однако, если в тот или иной 
вуз будет большой приток про
изводственников. правила при
ема гарантируют не менее 20 
процентов мест для выпусння- 
ков средней школы. На обуче
ние без отрыва от производства 
вне конкурса будут зачисляться 
лица, окончившие технические 
уталища на отлично, работаю
щие по своей профессии и же
лающие продолжить образова-

ПОГОДА

14 марта по Томской области 
ожидается погода без осадков, ве
тер западный, 3 — 7 метров в се
кунду, температура 7 — 12 граду
сов мороза.

15 — 16 марта по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами слабый 
снег, ветер 3 — 7 метров в секун
ду, температура ночью 13— 18, 
при прояснениях 2 3 — 25, днем 
— 4 —9 градусов мороза.

ние по родственной специально
сти. На заочные факультеты и 
отделения педагогических ин
ститутов вне конкурса прини
маются лица, окончившие од
ногодичные .педагогические 
классы или педучилища и на
правленные на учение органа
ми народного образования.

Так же. как и в прошлом го
ду. воинам Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, закан- 
чиваюпщм срочную службу, по 
ус.мотрению командования бу
дут предоставляться кратко
срочные отпуска для сдачи 
вступительных .эк.шменов. Во
еннослужащие. успешно сдав
шие приемные .эк.за.мены и за
численные в институт, будут 
досрочно увольняться в запас.

В свя.зи с ратификацией Со
ветским Союзо.ѵ международ
ной конвенции р. борьбе с ди- 
скри.минацяей в власти образо
вания в новые правила приема 
включен пункт, по которому 
все иностранные граждане, про
живающие в СССР, принима
ются в учебные заведения на
равне с советскими граждана
ми на общих основаниях, поль
зуются всеми правами и несут 
обязанности студентов в соот
ветствии с уставом учебного за 
ведения.

В заключение, заявил ми
нистр. хочется подчеркнуть 
важность широкого привлече
ния к комплектованию нашей 
высшей и средней специальной 
школы партийных, профсоюз
ных. комсомольских органов, 
всей советской общественности.
, Как никогда раньше, сказал 
тов. Елютин, для нашей Роди
ны. для создания материально- 
технической базы коммунизма, 
для формирования коммунисти
ческих общественных отноше
ний, для воспитания нового че
ловека — борца и строителя 
нового мира нужны широкие и 
прочные познания. Поэтому 
юноши и девушки должны со 
всей энергией и целеустремлен
ностью. присущей юности, ов
ладевать знаниями. Наши учеб
ные .заведения ждут такую мо
лодежь и создадут необходимые 
условия для ее творческого ро
ста, для ее дерзания в науке, 
культуре, технике.

ТОМСКИЙ Д Р АМ АТИ ЧЕС КИ Й  
ТЕАТР

14 марта — «Время любить».
Начало сп е кта кл я  в 7 час. 30 
мин. вечера.

МУЗЫ КАЛЬНО-ДРАМ АТИЧЕСКИИ
ТЕАТР

в помещ ении гп а м а ти ч е ско гв  театра: 
25 марта премьера —

Римсиий-Корсаков
«Ш ЕХЕРАЗАДА»

(балет в 3-9С картинах)
Гуно

«ВАЛЬПУРГИЕВА НОЧЬ»
(балет и з  оперы  «Фауст»)

Глиар
«КРАСНЫ Я М АК»

(ф рагменты  и з  балета в 2-х картинах) 
18 марта —■

Б. Александров 
«РЯДОМ с  т о б о й »

(оперетта в 3-х действиях)
В ПОМЕЩЕНИИ ДОМА КУЛЬТУРЫ  

ГРЭС-ІІ
27 марта

Ц. Пуни
«ЭСМЕРАЛЬДА»

(балетный сп е кта кл ь  в  3-х действиях) 
П редварительная продаж а билетов 

на  все с п е кта кл и  производится  в 
ка сса х  др ам ати ческого  театра и  Дома 
к у л ь ту р ы  ГРЭС-ІІ.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Ш И РО КО Э КР АН Н Ы Й  
КИНО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал «Коллеги»
10-30. 12-30, 2-30, 4-30. б-ЗО. 8-30. 
10-30.
Зеленый зал — «Коллеги» —  10,
12. 2, 4. в. 8. 10.

КИ НО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш и р о ко зи р а и ны й  м л  «Колла- 
ги» —  9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-40, 8-40, 10-40,

За минувший год на благоустрой
стве города томичи отработали 3 мил
лиона человеко-часов. Особенно боль'- 
шой вклад в благоустройство внесли 
коллективы заводов «Томкабель», 
манометрового и шпалопропиточного, 
текстильной фабрики, ГРЭС-И, домо
управления Лг 5, поликлиники X» 1.

Но, отмечали докладчик и высту
пающие, результаты могли быть зна
чительно лучше. Еще есть коллекти
вы, которые слабо участвуют в бла
гоустройстве города. Так, коллективы 
лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината, заводов режу
щих инструментов, «Сибэлектромо- 
гор» не выполнили заданий.

Многие руководители предприятий 
н строек недооценивают работы по 
быстрейшему строительству водопро
вода, очистных сооружений и кана
лизации. Не случайно, строительство 
водопровода по Иркутскому тракту и 
резервуара чистой воды не законче
но. Остались не использованы день
ги, отпущенные на строительство 
очистных сооружений. Затем доклад
чик подробно рассказывает о плане 
благоустройства на 1963 год.

Главный врач городской санэпид
станции тов. Танасейчун резко кри
тиковала руководителей электромеха
нического завода за то, что они не 
строят на территории рабочего посел
ка канализацию и очистные соору
жения.

Председатель Кировского райис
полкома тов. Кантонистов рассказал, 
что объем 6 іагоустроительных работ 
в_ текущем году велик. Только по 
Кировскому району составляет 
около миллиона рублей. 9то требует, 
чтобы выполнению плана благоуст
ройства был уделен максимум внима
ния как  со стороны руководителей 
предприятий и учреждений, так и де
путатов.

Лрофессор тов. Кучин обратил 
внимание городского Совета на то, 
что отсутствие генерального плана 
застройки Томска нанесло большой 
вред благоустройству города. Надо 
добиться от проектных организаций 
быстрейшего завершения начатой ра
боты. Он также внес предложение, 
чтобы горисполком - принимал от 
строителей объекты только после то
го, ка к  они выполнят весь объем 
благоустриитольных работ застраива
емой территории.

Начальник госавтоинспекции обла
сти тов. Принолотина говорила о 
необходимости учесть при благоуст
ройстве города меры по безопасности 
движения по улицам и площадям.

Секретарь 1 омского городского ко
митета партии тов. Садаков призвал 
Аейѵтатоѣ привлечь -к благоустрой
ству города всех трудящихся.

Основными объектами благоустрой
ства 1963 'Года, указывается в при- 
ііято.ч Советом решении, должны 
стать строительство четвертой очере
ди трамвая строительство дорог и 
тротуаров, городского водопровода и 
очистных сооружений, водонасосной 
станции, канализационных коллекто
ров, а также работы по озеленению 
и повышению санитарной культуры 
города.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

В пятницу. 15 марта 1963 года, 
в 14.30 в Томском инженерно* 
сгроитѳѵтьном институте состоится 
занятие института новаторов 
строителей.

Ветеранам пришлосЬ 
потесниться

ЫЖ НОЕ двоеборье — это 
умение спортсмена на высокой 

скорости преодолеть 15-километро- 
вую дистанцию и показать высокие 
результаты в прыжках с трампли
на. Лишь такое сочетание может 
обеспечить желаемый успех. Это 
еще раз подтвердили проходившие 
в Томске соревнования двоеборцев 
на личное первенство Советского 
Союза.

52 спортсмена, из них 32 ма
стера спорта, вышли на старт 
двухдневной борьбы за медали и 
почетное звание чемпиона стра
ны. Скютязания начались прыжка
ми с трамплина. По воле жребия 
первый номер достался свердлов
скому динамовцу Г. Девятову. Его 
прыжок на 69 метров долго оста
вался недосягаемым. Лишь двад
цать третий участник — москов
ский армеец В. Гречанинов увели
чил метраж до 70.

Подошел черед ленинградца 
Ю. Симонова. Отличный как по 
дальности (76 метров), так и по сти
лю (123.8 очка) прыжок вывел 
его в число лидеров.

Сильные двоеборцы Э. Дубров
ский. Н. Гусаков, В. Назарьев, 
А. Ларионов так и не смогли взять 
этот рубеж.

Ю. Симоновым сразу сделана 
серьезная заявка на поібеду.

Вторая серия прыжков... Поло
жение не изменилось. Ю. Симо
нов, совершив прыжок на 78.5 
метра и получив очень высокую 
оценку судей за технику — 129,3 
очка, стал недосягаии.

Многих любителей спорта сме
лых волновал вопрос: сумеет ли
Н. Гусаков — призер зимней 
олимпиады и чемпион Вооружен
ных Сил нынешнего года сокра
тить образовавшийся между ним 
и лидером разрыв. На это дала 
ответ третья серия прыжков. Ве
теран лыжного спорта приземли.ч- 
ся на 78-метровой отметке и впи
сал в свой актив 128.3 очка. Это 
позволило ему выйти на второе 
место. Еще раз на выручку пришли 
опыт, мастерство, собранность.

Первые успехи не вскружили 
голову Ю. Симонову. Его послед
ний прыжок (78 метров) судьи 
оценили в 129.4 очка!. Молодой 
ленинградский спортсмен еще раз 
доказал, что достигнутые им ре
зультаты — стабильны, что он ов
ладел в совершенстве техникой 
летающего лыжника.

Успешно выступили также по
сланцы Ленинграда А. Ларионов. 
Е. ■ Логинов, эстонские мастера' 
Т. Хальянд и Д. Треуман.

.Итак, после борьбы в «воздухе» 
в ведущей тройкб'Л^). Сиіюнов — 
265.4 очка. Н. Гусаков — 244,9. 
Е. Логинов — 239-.І' очка.

такиады- профсоі 
пара — Ю. Сим» 
нов.

союзов.
:онов

Следующая 
и А. Ларио-

Все
щеіний

нетерпением ждут сооб- 
10-километрового конт

рольного пункта. «Т. Хальянд — 
39 минут 35 секунд, — доклады
вают судьи на дистанции,— Н. Гу
саков — 38 минут 40 секунд, 
Ю. Симонов — 39 минут 15 се
кунд. А. Ларионов — 38 минут 
15 секунд».

Вскоре спортсмены проходят 
контрольный пункт на 12-километ
ровой отметке. Разрыв между 
А. Ларионовым и Н. Гусаковым 
растет. Впереди — А. Ларионов.

...Один за другим пересекают 
участники гонки линию финиша. 
Время Н. Гусакова — 1 час 20 се
кунд, у  Э. Дубровского на 13 се
кунд больше. Все ждут Ю. Симо
нова — вот он проносится, словно 
вихрь. Судьи объявляют резуль
тат: 1 час 25 секунд. Нет, 
Й. Гусакову не удалось отьшрать 
у своего соперника 2 минуты, на
верстано лишь 5 секунд. Мало...

Юрий Симонов — чемпион 
страны по двоеборью!

Лучшее время в гонке показал 
А. Ларионов — 59 минут 7 се
кунд.

После окончательных подсче
тов победителям вручаются меда
ли: золотая — Ю. Симонову, се
ребряная — Н. Гусакову, бронзо
вая — А. Ларионову. Приз,, уч
режденный редакцией газеты 
«Красное знамя», вручается мо
лодому ленинградцу Е. Логино
ву, занявшему четвертое место. 
Далее следуют В. Анисифоров, 
Т. Хальянд, Э. Дубровский. В. На

зарьев, В. ^еремухин и И. Руд
ный.

Вот та десятка кандидатов, нз 
которых будет укомплектована 
сборная команда СССР по двое
борью для участия в олимпийских 
играх.

Томичи выступили ниже своих 
возможностей. Их «уязвимым ме
стом» оказалась гонка. М. Алады- 
шев в двоеборье был лишь 17-м, 
В. Горинов — 20-м. Г. Домовни- 
ков — 25-м, Е. Воробьев — 29-м.

О. М ИРЕЦ КИ И.

р О Н К А  
*  венчаез

I  15 километров 
двоеборье. Сумеет 

ли Н. Гусаков отыграть у Ю. Си
монова 21 очко, потерянное в 
прыжках с трамплина? Надо много 
наверстывать—две минуты, в про
тивном случае—второе место. Мо
жет быть и хуже'...

По двое, с интервалом в мину- 
іу . покидают участники гонки ме
сто' старта. Внимание зрителей 
приковано к номерам «43» и «44». 
Это — Н, Гусаков н Э. Дубров
ский. Под номером «48» стартует 
В. Назарьев — чемпион V  спар-

На снимках: победителя первенства СССР по двоеборью
(слева направо) А . Ларионов, Ю. Симонов, Н. Гусаков; (в кругу) зем
ляк-ленинградец Е. Логинов поздравляет с победой своего товарища 
Ю. Симонова.

Фото Е. Чуланова и В. Желуяицына.

За круглым столом— призеры
Президиум областной спортивной секции прессы, радио н 

телевидения попросил за круглый стол молодежь — призеров 
первенства СССР по лыжно.му двоеборью Ю. Симонова и 
А . Ларионова. Пришел также государственный тренер сборной 
команды Советского Союза по этому виду спорта Л. А . Федо
ров.

Оживленный разговор касался мастерства, спортивного пути, 
удач н горестей, планов на будущее. Собеседники поделились 
своими впечатлениями о соревнованиях, проведенных в Томске, 
высказали дружеские пожелания томским спортсменам.
' Ниже публикуем содержание беседы.

А . ЛАРИОНОВ: То^іск надолго 
останется в моем сердце, и я уво
жу из Сибири наилучшие воспоми
нания. Если три года назад на 
лично-командном первенстве стра
ны по прыжка.м на лыжах с трам
плина и двоеборью нас встретил 
здесь лютый мороз, а меня и не
удачи, то на' сёй раз 'щёдрѳ сияло 
мартовское солнце, щедрой оказа
лась и «фортуна». Я стал призе
ром личного чемпионата СССР по 
двоеборью н обладателем бронзо
вой медали.

Это меня радует потому, что в 
первый день соревнований я вы
ступил не очень удачно! Пришлось 
отыгрываться в гонке. И это уда
лось.

Я доволен, что смог показать 
лучшее время дня и оставить по
зади Ю. Симонова. Н. Гусакова. 
Особенно последнего — участни
ка многих международных встреч. 
Сначала я проигрывал Н. Гусако
ву 10 секунд. Но на 8 километре 
было уже 20 секунд в мою поль
зу. На - финише разрыв увеличил
ся до 1 минуты 13 секунд.

Шахматы ЛИДИРУЕТ В. ТАРАСОВ
Позади третий тур 

и день доигрывания 
неоконченных партий 
полуфинала первенст
ва РСФСР по шахма
там. .

Русаков, разыграв 
черными староиндий
скую защиту, добился 
победы над Борисен
ко, а также заставил 
Трудова сложить ору
жие. Удача сопутство
вала международному 
мастеру Иливицкому. 
Он отразил атаку Тру

дова и записал в тур
нирную таблицу очко. 
Второе очко ему при
несла партия с Шило
вым.

Соперниками экс 
чемпиона РСФСР Та
расова были томичи 
Небольсин и Иванов. 
Они оказались побеж- 
денны.ми.

Краснов. допустив 
грубый просчет, на 
19-м ходу проиграл 
Панову.

Вничью закончились

поединки за шахмат
ной доской между ма
стером Беловым и 
кандидатом Власовым, 
Борисенко и Калинки- 
ным. Ивановым и Ба 
рановым.

Третье поражение 
подряд потерпел Ш и
лов. На этот раз его 
противником был Ба
ранов.

По 11 часов дли
лись партии Иваяов— 
Татаринцев и Сажаев

— Калинкин. Томичу 
удалось выиграть у  ли
дера трудное оконча
ние. Сажаев и Калин
кин будут продолжать 
борьбу еще 17 марта.

Итак, после трех ту
ров впереди — омич 
В. Тарасов, набравший 
3 очка из 3 ВОЗМ9Ж- 
ных. На пол-очка от
стают мастада Я. Ру
саков и Г. Иливицкий. 

И КР А М А Р Ь , 
главный судья.

Соревнования были хорошо ор
ганизованы. Мы остались удов
летворены подготовкой дистанции., 
Что касается Томского трамплина, 
то -он. бесспорно, один из лучших

стране. I
С большим желанием мы всег

да будем приезжать в Томск.
Ю . СИМОЙОВ: Лыжньім спор

том я давно занимаюсь, увлекался 
еще школьником. Полюбил двое
борье. До нынешнего сезона мне 
удавалось занимать среди двое
борцев четвертое место в чемпио
нате страны и в зимней Спарта
киаде народов СССР.

Я упорно продолжал совершен
ствовать свое мастерство. И вот 
нынче — об этом даже не мечтал 
— удачи. Первая в Лахти — на 
традиционных зимних соревнова
ниях в Финляндии. Там участво
вали сильнейшие двоеборцы 13 
стран. Я завоевал золотую ме
даль победителя и переходя
щий кубок президента Фин
ляндии Урхо Кекконена. В лыж
ных гонках на 15 километро® я 
опередил прошлогоднего чемпио
на мира Ларсена, призера оли.м- 
пийских игр Кнутсона и многих 
других.

Вообще эти соревнования были 
триум(}юм советской спортивной 
школы. Второе место досталось 
В. Дрягину, пятое — А. Ларионо- 
ву.

И вот в Томске — золотая ме
даль .чемпиона СССР по двое
борью.

Два таких трофея за'* один се
зон для спортсмена — большое 
счастье.

Л. ФЕДОРОВ: Лыжное двое
борье — сравнительно молодой 
вид спорта в нашей стране. Пра
ва гражданства обрел он у нас 
1926 году. Поэтому советским 
спортсменам нелегко конкуриро
вать с зарубежными соперника

ми, у  которых огромный опыт за 
плечами. Взять хотя бы норвеж
цев — они уже целый век зани
маются двоеборьем.

Наши двоеборцы впервые вы
шли на международную арену в 
1953 году. В 1960 году на п м - 
венстве мира в Скво-Велли Н. Гу
саков был удостоен бронзовой ме
дали. Кировчанин Д. Кочкин за
нял пятое место. Довольно удач
ным можно считать выступление 
наших спортсменов на первенстве 
мира в Закопане (Польша).
Д. Кочкин стал серебряным при
зером, а М. І7^)яхин замкнул пя
терку сильнейших.

На днях в Норвегии состоятся 
международные традиционные со
ревнования летающих лыжников 
и «двоеборцев. Это, по сути дела, 
неофициальный чемпионат м и ра .'^*  
Там честь нашей страны будут *  
защищать двоеборцы Д. Кочкин.
В. Дрягин и Н. Киселев.

Теперь о минувших всесоюзных 
соревнованиях в Томске. Они на
глядно показали, что у  нас есть 
большой резерв. Это — молодежь. 
Приятно, что в первой пятерке 
четверо молодых: Ю. Симонов.
A. Ларионов, Е. Логинов и
B. Анисифоров. Без преувеличе
ния можно сказать, что прошед
шее личное первенство СССР по 
двоеборью — триумф молодых.

Характерна еще одна осЪбен- 
ность. В пятерке сильнейших — 
четверо ленинградцев. Значит, 
двоеборье успешно развивается в 
городе-герое.

Состязания в Томске были по
следней крупной «белой батали
ей» в этом сезоне и яви.іись гене
ральной репетицией перед олим
пиадой 1964 года. Примерно, в 
конце января в местечке Зе- 
ефельд (Австрия) съедутся силь
нейшие двоеборцы мира. Предсто
ит ожесточенная борьба на лыжне 
и на трамплине. Наша задача — 
подготовиться к ней как можно 
лучше.

В заключение о хозяевах сорев
нований. Томичи на сей раз высту
пили ниже своих возможностей. V  
вас хорошие условия: трамплин, 
удачные места для тренировок, 
довольно опытные тренеры. Д у
мается, что в будущем у вас ока
жется меньше ошибок, и в число. 
сильнейших войдут также томские ^  
спортсмены.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Больш ой зал — «Коллеги» —
9-20, 11-15. 1-10. 3 0 5 . 5. 6 55,
8-50. 10-45.
Малый зал — «С тучись в лю бую  
дверь» ~  9-30. 11-20, 1-10. 3.
4-50. 6 40. 8-30. 10-20.

КИ НО ТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «Косолапый д р у г» —9-30, 11-15. 
1, 2-45. «Счастье в портфеле» »  
4-45, б-ЗО, 8-15. 10.

ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  ЗАВО ДА 
«ТОМ КАБЕЛЬ»

«Здравствуй, ГнатІ» —  4-30.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
СТАНЦ ИИ ТО М СК-ІІ

— «Александр Пархоменко» — 4.
6. 8. 10.

ДОМ КУ Л Ь ТУ Р Ы  • 
ЭНЕРГЕТИКОВ

.— «Дьявольская западня» — 3, 5.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, Т4 марта 

12.30. «Природа и человек». Фильм 
«Сырые запахи  реии». 18.30. И грает 
лауреат меж дународного  ко н ку р с а  
Н иколай Забавников (с кр и пка ). 19.00. 
Э кран — пионерам и ш ко л ьн и ка м .
19.45. Ж урнал  — «Студенческие ново
сти». 20.15. «Улыбнитесь е нами». 
20.30. «Вам, товарищ и родители».
20.45. Телевизионны е новости. 21.00. 
«Страницы  ж и зн и » . С пектакль  Цен
трал ьного  телевидения о Карле М а р к
се ( к  80-летию со дня смерти).

Томский «Горпромторг» объяв
ляет набор учеников продавцов 
промышленных товаров.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 нлаіхов.

Срок обучения 6  месяцев.
Обращаться: г. Томск, Обруб, 8 , 

отдел кадров, теле(|юн ^3-66.
3 — 1,

Гостинице «Коммунальная» тре
буется на'Постоянную работу за
ведующий хозяйством.

Обращаіься: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86 . к  директору.

3 - 1

В Н И М А Н И Ю  ПОКУПАТЕЛЕЙ! 
17 марта 1963 года, в селе Ма

линовка. в универмаге, с 10 часов 
утра проводится

ВЫ С ТАВ КА-П РО ДАЖ А 
товаров весеннего спроса; обуви, 

демисезонных пальто, швейных из
делий. галантереи, штапельных, 
шерстяных и шелковых тканей в 
широком ассортименте.

Проезд поездом от Томска до 
станции Туган — 70 копеек.

Приглашаем посетить выставку- 
продажу!

Правление райпотребсоюза.

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются: счетовод-
кассир, секретарь-машинистка, 
столяр и уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8 . 2 — 1.

Заводу стеновых материалов тре
буются шоферы.

Обращаться: г. Томск. улица 
Нахимова. 11.

Поликлинике M l  г. Томска 
требуются на постоянную работу: 
дворник, санитарки и гардеробщи
цы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Л енина,-S ir  2-й этаж, от
дел кадровк 2 ^ . 1,

Томский ' университет пригла
шает на работу: комендантов, сек
ретаря факультета, гардеробщиц, 
уборщиц и машиннстку-стеногра- 
фистку.

Обращаться: г. Томск, проспект 
іпіени Ленина, 36, отдел кадров.

Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе (})лота на посто
янную и сезонную работу требу
ются судовые кочегары и матро
сы.

Здесь же производится прием 
на курсы кочегаров н матросов. 
Принимаются мужчины и женщи
ны не моложе 18 лет.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Моряковка, отдел кадров.

^  2— 2
Управлению лесснабсбыта 

буется маш иниста.
Обращаться; г. Томск, 

Мельничная, 13.

тре-

улица

2—2

Томскому мясокомбинату сроч
но требуются: кочегары, подкат
чики, электрики, газосварщик, 
машинисты холодильных устано
вок, секретарь-машинистка и раз
норабочие (мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Нижний 
Луг. 4. 3 — 1.

Томской ТЭЦ-1 требуются: опыт
ный автослесарь с правами шофе
ра, работники для подготовки по 
специальности машинистов котлов 
(мужчины).

Обращаться; г. Томск. Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

2— 2

Гр-н Н овосельский Алексей А л е к
сеевич. прож и ва ю щ и й  в г. Томске, 
ули ца Н овостройка. 3. возбуждает де
ло о расторж ени й  6pa ita  с гр -ко й  Но
восельской Ф аиной Григорьевной, 
прож иваю щ ей там ж е.

Дело будет рассм атриваться  в  на
родном суде Л е н и н с ко го ' района 
г. Томска.

Родные и близкие с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти

КО ВРИГИНЙИ 
Марин Ивановны,

последовавшей 12 марта 
1963 , г. после продолжительной 
болезни.

Вынос тела состоится 14 мар
та. в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица 
Вальшая Подгорная. 226. кв. 3).

гр -к а  В ѵ ке н ка  Лидия Гавриловна, 
прож иваю щ ая  в г. Томске, ули ца  Оле
га Кош евого . 14. возбуждает дело о 
расторж ени и  брака  с гр -ном  Б уке н ка  
Георгием Геннадиевичем, п р о ж и в а ю 
щ им  в г. Таш кенте .

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде К и р о вско го  района гор.
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